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Памятные 
даты

официально

5 ДекАбря 

– Международный день 
добровольцев.

– Всемирный день почв.
– Премьера фильма Эй-

зенштейна «Броненосец По-
темкин» (16+) (1925 г.).

6 ДекАбря 

– День подразделений по 
контролю за оборотом на-
ркотиков МВД РФ.

– Государственный пере-
ворот в России, в результа-
те которого императрицей 
стала Елизавета Петровна, 
дочь Петра I (1741 г.).

7 ДекАбря 

– Международный день 
гражданской авиации.

– День любителей поспать.
– Российская императри-

ца Екатерина II учредила 
«Военный орден Святого ве-
ликомученика и Победонос-
ца Георгия» (1769 г.).

8 ДекАбря 

– День образования рос-
сийского казначейства.

– Международный день 
художника.

– В Петербурге, по ини-
циативе императора Нико-
лая I, основана Николаев-
ская академия Генерального 
штаба (ныне Военная акаде-
мия Генерального штаба Во-
оруженных сил Российской 
Федерации) (1832 г.).

9 ДекАбря

– Международный день 
борьбы против коррупции.

– День ведомственной ох-
раны железнодорожного 
транспорта России.

– Международный день 
памяти жертв преступления 
геноцида.

– Первая постановка оперы 
М. И. Глинки «Руслан и Люд-
мила» (6+) (1842 г.).

10 ДекАбря 

– День прав человека.
– День создания службы 

связи МВД России.
– Международный день 

прав животных.
– Всемирный день футбола.
– Вручены первые Нобе-

левские премии (1901 г.).

11 ДекАбря

– Международный день 
гор.

– Международный день 
танго.

– Всемирный день борь-
бы с бронхиальной астмой.

– Петр I учредил Андреев-
ский флаг в качестве офици-
ального флага Российского 
военного флота (1699 г.).

ГрАФИк
приема граждан по личным вопросам

руководителями мэрии города Магадана
на декабрь 2024 года

5 Троицкий 
Вениамин Юрьевич

заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам инвестиций, предпринимательской деятельности, 
налогов, сборов, транспортного обслуживания, связи, банков, 
аренды земли и имущества по вопросам переселения из ветхого 
жилья, предоставления жилой площади

12 Аверьянов
Олег Владимирович

заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам обеспечения общественного порядка, 
безопасности и административно-контрольным полномочиям 
на муниципальном уровне, вопросы призыва в вооруженные 
силы Российской Федерации

18 казетов
Юрий Михайлович
заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам культуры, спорта, работы с молодежью, защиты 
прав несовершеннолетних

26 колмогорова
Светлана Леонидовна

заместитель мэра 
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

по вопросам образования, организации отдыха, оздоровления, 
занятости детей и подростков в летний период, вопросы отдела 
ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

Стратегия на будущее
Координационный молодежный совет наметил планы на ближайшее время

В мэрии областного цен-
тра прошло заседание ко-
ординационного молодеж-
ного совета. На совещании 
подвели итоги городской ак-
ции «За здоровый образ жиз-
ни» (6+), наметили планы ра-
бот на ближайшее время, 
анонсировали грядущие со-
бытия: в начале 2025-го года 
в Магадане выберут студента 
года, состоится конкурс «Зве-
здопад» (6+), а в мае отпразд-
нуют 80-ю годовщину Вели-
кой Победы.

– Мероприятий у нас, тра-
диционно, предстоит много. 
Много работы для нашей мо-
лодежи, волонтеров и волон-
терских организаций. Призы-
ваю откликнуться творческих 

ребят и не бояться заявить о 
себе в конкурсе «Звездопад» 
(6+). Также ждем предложе-
ний и, возможно, новых ин-
тересных форматов проведе-
ния мероприятий, посвящен-
ных Победе в Великой Отече-
ственной войне. Уже сейчас 
мы определили, что девизом 
этого события станет: «Вре-
мя победителей», – сообщил 
заместитель мэра Магада-
на, председатель кМС Юрий 
кАзеТОВ.

В рамках месячника воен-
но-патриотического воспита-
ния, который проходит в де-
кабре-январе, состоятся от-
крытые городские лично-ко-
мандные соревнования по 
военно-спортивному мно-

гоборью «Молодая гвардия» 
(12+). Заявки на участие от 
команд принимают до 12 де-
кабря, сообщил Владислав 
Михайлов, заместитель ди-
ректора по патриотическому 
воспитанию и допризывной 
подготовке центра «Подвиг».

В Магадане прошла ежегод-
ная городская акция «За здо-
ровый образ жизни» (6+). По 
информации управления по 
делам молодежи и связям с 
общественностью мэрии го-
рода, в ней приняли участие 
более 30 организаций: школ, 
центров дополнительного об-
разования, учреждений сред-
него специального и высше-
го образования, некоммер-
ческих организаций, библи-
отек. Организовано свыше 
100 мероприятий различной 
направленности. Кроме то-
го, активно говорили о про-
филактике заражения ВИЧ в 
молодежной среде. Мастер-
классы, спортивно-оздорови-
тельные игры-эстафеты, чем-
пионаты, видео-лектории, бе-
седы, тематические тренин-
ги, викторины, выставки, 
флешмобы помогли охватить 
более 4000 человек.

Провели и ряд спортивных 
мероприятий: чемпионатов, 
первенств, соревнований. Их 
участниками стали свыше 
900 магаданцев. В образова-

тельных организациях прош-
ло более трехсот мероприя-
тий, охватив около трех ты-
сяч школьников с 1 по 11 клас-
сы.

На заседании совета было 
объявлено о создании в Ма-
гадане медиагруппы. Присо-
единиться к ней предлагают 
добровольцам корпуса «Во-
лонтеры Магадана» област-
ного центра.

– Если вы хотели попробо-
вать себя в роли блогера, жур-
налиста, фотографа или ви-
деографа, то добро пожало-
вать в группу медиаволонте-
ров. Изначально будем при-
влекать ребят к доброволь-
ческим мероприятиям на ба-
зе наших организаций и кол-
лективов, а позже – и к го-
родским событиям. Это хоро-
ший профориентационный 
момент, возможность попро-
бовать себя в желаемой роли 
и, как знать, возможно, шаг в 
будущую профессию, – рас-
сказал руководитель отдела 
по делам молодежи Алек-
сей кИяНеНкО.

Кроме того, в ближайшее 
время появится ТГ-канал во-
лонтеров Магадана, который 
будут вести сами доброволь-
цы.

Пресс-служба мэрии 
города Магадана

https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-dobrovolcev
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-dobrovolcev
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-pochv
https://my-calend.ru/holidays/den-grazhdanskoy-aviacii
https://my-calend.ru/holidays/den-grazhdanskoy-aviacii
https://my-calend.ru/holidays/den-obrazovaniya-rossiyskogo-kaznacheystva
https://my-calend.ru/holidays/den-obrazovaniya-rossiyskogo-kaznacheystva
https://my-calend.ru/holidays/den-borby-protiv-korrupcii
https://my-calend.ru/holidays/den-borby-protiv-korrupcii
https://my-calend.ru/holidays/den-vedomstvennoy-ohrany-zheleznodorozhnogo-transporta-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-vedomstvennoy-ohrany-zheleznodorozhnogo-transporta-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-vedomstvennoy-ohrany-zheleznodorozhnogo-transporta-rossii
https://my-calend.ru/holidays/den-prav-cheloveka
https://my-calend.ru/holidays/den-sluzhby-svyazi-mvd-rf
https://my-calend.ru/holidays/den-sluzhby-svyazi-mvd-rf
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-prav-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-prav-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-futbola
https://my-calend.ru/holidays/den-gor
https://my-calend.ru/holidays/den-gor
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-tango
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-tango
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что, где, когда

Подготовлено редакцией «ВМ»

В топе новостей Цифры 
и фактыСамые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

«ПИТерСкИе зАМеТкИ»

В офисе АО «Сусуманзолото» 
прошла тренировка по эвакуа-
ции сотрудников.

Мероприятие было организо-
вано Главным управлением МЧС 
России по Магаданской области. 
Специалисты управления надзор-
ной деятельности контролировали 
отработку действий сотрудников в 
условиях пожара и других чрезвы-
чайных ситуаций.

По сценарию учений в офисе 
произошло условное возгорание. 
Сигнал о срабатывании автома-
тической пожарной сигнализации 
поступил на пульт управления, 
после чего активировалась систе-
ма оповещения и эвакуации лю-
дей.

Сотрудники пожарного надзора 
следили за тем, чтобы все покину-
ли здание в установленный срок и 
направились в безопасную зону. 
После завершения учебной эваку-
ации специалист МЧС провел ин-
структаж, в котором рассказал о 
мерах пожарной безопасности и 
подготовке к экстренным ситуа-
циям. Он также дал рекомендации 
по улучшению безопасности и об-
учил персонал использованию ог-
нетушителей.

Пожарные из части № 20 налади-
ли взаимодействие с администра-
цией объекта, провели разведку и 
«ликвидировали» условное возго-
рание. В ходе тренировки они оз-
накомились с архитектурными 
особенностями здания, располо-
жением выходов для эвакуации и 
ближайших пожарных гидрантов.

Данная информация была пре-
доставлена пресс-службой Главно-
го управления МЧС России по Ма-
гаданской области.

«кОЛыМА ПЛЮС»

С 16 декабря количество авиа-
рейсов Магадан – Москва увели-
чат до семи в неделю.

Это поможет колымчанам уле-
теть в сезон зимних отпусков, со-
общил Губернатор Магаданской 
области Сергей Носов в ходе пря-
мой линии.

«Нам предстоит проанализи-
ровать, почему существует такая 
проблема с авиабилетами в Мо-
скву. Мы планируем увеличить 
количество рейсов с 4 до 5. С 16 де-
кабря будет по семь рейсов в неде-
лю, чтобы все могли улететь в от-

пуск и на Новый год», – сказал Гу-
бернатор Сергей Носов.

На прямой линии с Губерна-
тором колымчане отметили, что 
авиабилетов из Магадана и обрат-
но не хватает.

ИА MagadanMedia

Волонтеры культуры Мага-
данской области открыли в ре-
гионе «Добро.Центр».

«Добро.Центр» – это социаль-
ный проект крупнейшей добро-
вольческой организации в Рос-
сии – Ассоциации волонтерских 
центров. Проект придуман, чтобы 
помочь как можно большему чи-
слу социальных инициатив стать 
успешными и получить разви-
тие, сообщили ИА MagadanMedia 
в Правительстве Магаданской об-
ласти.

«Добро.Центр» «Волонтеры 
культуры» открыли 28 ноября на 
базе Магаданской областной дет-
ской библиотеки. По задумке ма-
гаданских Волонтеров культуры, 
наш «Добро.Центр» станет ме-
стом, где колымчане смогут бес-
платно получить доступ к луч-
шим социальным технологиям, 
практикам работы, образователь-
ным программам и ресурсной 
поддержке. Здесь любой житель 
региона сможет стать волонте-
ром, найти команду единомыш-
ленников, получить помощь в ре-
ализации своей социальной ини-
циативы.

В открытии «Добро.Центра» 
«Волонтеры культуры» приняли 
участие представители министер-
ства культуры и туризма Мага-
данской области, регионального 
департамента молодежной поли-
тики, Молодежного центра «Выш-
ка», Ресурсного центра по под-
держке добровольчества, мага-
данского отделения Российско-
го общества «Знание», школьного 
музея «История средней школы  
№ 1 города Магадана», Магадан-
ского колледжа искусств, регио-
нального отделения «Волонтеры 
культуры».

Как поделилась руководитель 
регионального отделения Всерос-
сийского общественного движе-
ния «Волонтеры культуры» Крис-
тина Якушева, «Добро.Центр» по-
может в развитии творческих 
инициатив, сохранении культур-
ного наследия и дальнейшем ка-

чественном развитии доброволь-
чества в сфере культуры.

Это действительно важное со-
бытие для нас, ведь оно знаме-
нует начало нового этапа в раз-
витии добровольчества в городе. 
Волонтерство – это не просто по-
мощь другим, это возможность 
изменить мир вокруг себя, при-
нести пользу обществу. «Добро.
Центр» станет пространством, где 
встречаются искусство, история 
и доброта. Наша задача – предо-
ставить шанс каждому человеку, 
независимо от возраста и места 
проживания, погрузиться в мир 
культуры и искусства, ощутить 
его великолепие и ценность. Мы 
уверены, что «Добро.Центр» ста-
нет местом, где будут рождаться 
новые идеи и проекты.

Подписывайтесь на сообщест-
во «Добро.Центра» «Волонтеры 
культуры» ВКонтакте, чтобы не 
пропустить важные новости сфе-
ры культурного добровольчест-
ва, узнать о возможностях, кото-
рые можно реализовать благода-
ря «Добро.Центру».

Напомним, формирование «Во-
лонтеры культуры» создано в 
Магаданской области в рамках  
национального проекта «Культу-
ра», который поддерживает тех, 
кто хочет реализовать творческие 
инициативы. Культурно-волон-
терский корпус Магаданской об-
ласти составляет более 900 чело-
век, ежегодно «Волонтеры культу-
ры» принимают участие в более 
чем в тысячи мероприятий во всех 
муниципальных округах террито-
рии. Стать волонтером культуры 
может каждый: для этого нужно 
зарегистрироваться на сайте ДО-
БРО.РФ, отметив категорию «Куль-
тура и искусство», и выбрать себе 
мероприятие по душе.

«кОМСОМОЛьСкАя 
ПрАВДА» (ХАбАрОВСк)

«камАз» слетел с трассы в 
Магаданской области.

Инспекторы Магаданской об-
ласти выясняют обстоятельства 
аварии на дороге Палатка – Ку-
лу – Нексикан. Сообщение о до-
рожно-транспортном происше-
ствии на 14 километре трассы 
поступило в дежурную часть Ха-
сынского района вечером 30 но-
ября. Подробнее – в материале 
«Комсомольской правды» – Ха-
баровск».

Сотрудники Госавтоинспекции 
выяснили, что водитель «КамА-
За» не справился с управлени-
ем и слетел в кювет. Большегруз 
перевернулся. В аварии есть по-
страдавшие.

«В результате ДТП водитель по-
лучил травмы. Бригадой скорой 
помощи он доставлен в Магадан-
скую областную больницу», – 
рассказали в УМВД России по 
Магаданской области.

более 120 мероприятий, посвященных Декаде 
инвалидов, пройдут в областном центре. Вас ждут 
тематические классные часы, выставки и конкур-
сы, показ социальных роликов, мастер-классы и 
концерты. Главная цель – привлечь внимание об-
щественности к проблемам людей с ограничен-
ными возможностями здоровья.

34 года назад состоялась учредительная кон-
ференция Хасынской районной Ассоциации ма-
лых народностей Севера, первой на территории 
Колымы. В ней приняли участие 25 делегатов из 
числа эвенов, нанайцев, ительменов, юкагиров, 
чукчей, эскимосов, проживающих в районе. Были 
приняты устав и программа РАМНС, избран со-
вет. Возглавила Ассоциацию А. К. Хабарова.

Около 50 квотируемых вакансий для инвали-
дов представили работодатели на Ярмарке вакан-
сий, профессий и учебных рабочих мест, которая 
прошла 3 декабря в магаданском «Центре куль-
туры». Участники смогли напрямую пообщаться 
с представителями компаний, узнали о возмож-
ностях трудоустройства и социальных гарантиях. 
Ярмарка проходит в рамках Всероссийской дека-
ды инвалидов и направлена на решение важной 
социальной проблемы – занятости людей с огра-
ничениями по здоровью.

29 лет назад состоялось открытие медико-са-
нитарной части открытого типа АО «Магаданры-
бпром», одного из самых оснащенных на Даль-
нем Востоке и самых крупных в области поли-
клинических подразделений. В апреле 2000 г. об-
ластная Дума приняла решение о передаче мед-
санчасти в ведение городского отдела здравоох-
ранения.

более 7 тысяч молодых колымчан оформи-
ли «Пушкинскую карту» Магаданская область по 
этому показателю на четвертом месте в ДФО. По 
статданным Минкультуры РФ за октябрь Мага-
данская область среди 11 субъектов ДФО по реа-
лизации билетов поднялась с 10 места (январь) на 
7 позицию (октябрь), по оформлению карт с 5 ме-
ста на 4 позицию. Всего подключено 32 из 56 уч-
реждений культуры, что составляет 57 %. В декаб-
ре подключатся Ольский краеведческий музей и 
центральная библиотека Ягоднинского муници-
пального округа. На 100 % выполнили план Сред-
неканский, Тенькинский, Сусуманский округа.

94 года назад, согласно постановлению Пре-
зидиума ВЦИК РСФСР, в составе Дальневосточ-
ного края образованы пять национальных окру-
гов, в том числе Чукотский и Охотско-Эвенский. 
Последний объединял районы: Аяно-Майский 
(центр порт Аян), Гижигинский (центр Гижи-
га), Ольско-Сеймчанский (центр Восточно-Эвен-
ская культбаза – бухта Нагаева), Охотско-Оймя-
конский (центр Охотск), и Тугуро-Чумиканский 
(центр Чуми-кан)..

59 лет назад в Магадане создано торгово-кули-
нарное училище по подготовке кадров массовых 
профессий и проведению мероприятий по по-
вышению квалификации работников розничной 
торговли и общественного питания. В 1986 г. пе-
реименовано в среднее профессионально-техни-
ческое училище № 5. В 1991 г. СПТУ № 5 преобра-
зовано в Высшее профессиональное училище № 5. 
В 1994 г. переименовано в Коммерческий лицей, 
в 1995-м – в профессиональный лицей № 5. С 18 
сентября 2014 г. – Магаданский лицей индустрии 
питания и сферы услуг. С 2019 г. – Магаданский 
колледж экономики и сервиса.

https://tass.ru/obschestvo/22521541?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fdzen.ru%2Fnews%2Fsearch
https://magadanmedia.ru/news/1910541/ https%3A/vk.com/club228441949
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Пресс-служба регионального отделения партии «единая россия» по Магаданской области

Поездка для детей

«единая россия» и МГер ор-
ганизовали поездку для детей 
из Донбасса на кубок россии по 
самбо в краснодар (12+). Для ре-
бят также устроили экскурсион-
ную программу.

Дети, которые занимаются в 
секциях по самбо, открытых МГЕР 
в Мариуполе, Донецке и Шахтерс-
ке, посмотрели отборочный тур-
нир по самбо в состав националь-
ной сборной. За путевки на Кубок 
мира на соревнованиях боролись 
спортсмены более чем из 45 реги-
онов России.

Федеральный координатор 
партпроекта «Zа самбо», прези-
дент Всероссийской федерации 
самбо Сергей Елисеев отметил, 
что детям вручили спортивную 
экипировку и книги.

«Юные спортсмены не только 
увидели, к каким высотам в виде 
спорта надо стремиться, но и по-
лучили уникальную спортивную 
экипировку, разработанную для 
них. Также мы передали ребятам 
экземпляры книги «Команда сам-
бо. Мэтры» (12+), вышедшей в свет 
16 ноября», – сказал он. Для го-
стей организовали экскурсию по 
Краснодару и автограф-сессию с 

чемпионами.
«Ребята занимаются в секциях 

в Донецкой Народной Республи-
ке. Безусловно, все они очень та-
лантливы, у каждого есть жела-
ние и стремление добиться успе-
ха в этом исконно русском виде 
спорта, стать настоящим чемпи-
оном. Стараемся всегда помогать 
им развиваться в спортивном на-
правлении. В Краснодар юные 
спортсмены не только посетили 
соревнования, но и пообщались с 
чемпионами», – рассказал пред-
седатель «Молодой Гвардии 
единой россии» Антон ДеМИ-
ДОВ. Напомним, «Единая Россия» 
запустила партпроект «Zа сам-
бо» в июле 2022 года. Его коорди-
натором стал президент Всерос-
сийской федерации самбо Сергей 
Елисеев.

Целью проекта является раз-
витие и популяризация самбо 
как отечественного вида спор-
та и важной составляющей рос-
сийской культуры, а также орга-
низация работы секций самбо в 
сельских территориях, содейст-
вие строительству и реконструк-
ции залов самбо.«Сила V правде – 

гордость и победа»
Выставку «Сила V прав-

де – гордость и победа» 
(0+) посетили около 1,4 
миллиона человек.

Почти за полгода работы 
экспозиция побывала в 13 ре-
гионах страны, которые вхо-
дят в Уральский, Сибирский 
и Приволжский федеральные 
округа.

Выставка завершила свою 
работу в Ульяновской обла-
сти. На ней все желающие 
могли посетить площадку 
штаба общественной под-
держки, где проходили тема-
тические занятия, уроки му-
жества, показы патриотиче-
ских фильмов, мастер-клас-
сы по изготовлению помо-
щи участникам СВО, акции 
«Коробка храбрости» (12+) и 
«Письмо солдату» (6+).

«Патриотизм обязан быть 
неотъемлемой частью жиз-
ни человека. Любовь и гор-
дость за свою страну делают 
нас истинными гражданами 
России. На выставку букваль-

но выстраивались очереди и 
так много людей увидели ре-
зультаты большой работы, 
которую сегодня на передо-
вой выполняют мои боевые 
товарищи. Особенно прият-
но было видеть множество 
детских лиц. Ребята понима-
ют, что парни в зоне СВО де-
лают правое и благое дело, 
они вместе со всей страной 
ждут защитников Родины 
домой с Победой», – отме-
тил участник специальной 
военной операции, депутат 
фракции «единой россии» 
в заксобрании Ульяновской 
области Алексей кОшАеВ. 
Сейчас трофеи возвращают-
ся в Свердловскую область. 
Экспозиция разместится на 
постоянное хранение в пар-
ке «Патриот» Центрального 
военного округа в Верхней 
Пышме.

Напомним, единственная в 
России передвижная выстав-
ка трофейной техники НАТО 
проходила при поддержке 

врио секретаря Генсовета 
«Единой России» Владимира 
Якушева. Название выставки 
выбрали подписчики офи-
циальных соцсетей «Единой 
России». В голосовании при-
няли участие более 5,5 тысяч 
человек в ВК, Одноклассни-
ках и Телеграме. Большинст-
во – почти 40 % – проголо-
совали за название «Сила V 
правде – гордость и победа».

В экспозиции были пред-
ставлены танки, боевые ма-
шины пехоты, бронеавто-
мобили, вездеходы, про-
изведенные в США, Вели-
кобритании, Германии, Ав-
стрии, Турции и Украине. 
Среди них – танк Abrams, 
бронетранспортеры М113, 
Kirpi, бронеавтомобиль 
Mastiff, вездеход Pinzgauer 
и другие образцы автобро-
нетанковой техники. В от-
дельной палатке размеща-
лись 40 образцов ракетно-
артиллерийского вооруже-
ния.

Питьевая вода 
для Горловки

«Молодая Гвардия единой 
россии» доставила питьевую 
воду в Горловку (ДНр). В горо-
де из-за постоянных обстрелов 
ВСУ происходят перебои в по-
даче воды.

В половине населенного пун-
кта отсутствует свет и водо-
снабжение, сообщил руководи-
тель Донецкого реготделения 
МГЕР Сергей Добровольский.

«Воду привезли по поруче-
нию секретарь реготделения 
«Единой России», главы ДНР 
Дениса Пушилина. Очень 
приятно видеть сплочен-
ность людей в такой слож-
ной ситуации. В разгрузке 
нам помогали обычные жи-
тели. Это сильные люди, ко-
торые объединились против 
нашего общего врага», – ска-
зал он.

«Единая Россия» с первого 
дня проведения спецоперации 
оказывает всестороннюю по-
мощь эвакуированным жите-
лям Донбасса, а также тем, кто 
остался в ЛДНР, Херсонской и 
Запорожской областях. Регио-
нальные отделения партии до-
ставили уже более 131 тысяч 
тонн гуманитарного груза в но-
вые регионы – от продуктов и 
средств гигиены до лекарств и 
медицинского оборудования, 
стройматериалов и бытовой 
техники.

С начала СВО «Единая Рос-
сия» оказывает помощь фрон-
ту. На закупку спецсредств, 
квадрокоптеров, беспилотни-
ков, средств связи, тепловизо-
ров и экипировки для бойцов 
на передовой собрали почти 
13,5 миллиардов рублей.

Поддержка 
военнослужащих и их семей

Центр поддержки семей 
мобилизованных, действу-
ющий на площадке «еди-
ной россии», собрал и от-
правил в зону спецопера-
ции, а также в курское при-
граничье медицинские на-
боры. В его составе – меди-
каменты, перевязочные мате-
риалы, специальные пласты-
ри, а также эластичные уте-
пленные согревающие по-
яса для поясничного отдела, 
которые с учетом холодного 
сезона помогут сохранению 
здоровья бойцов.

Это уже 83 конвой от Цент-
ра поддержки семей мобили-
зованных в зону СВО.

«Это очередная партия ле-
карственных препаратов и 
перевязочных материалов, 
которые отправляет Центр. 
Ранее аптечки отправлялись 
в Запорожскую область. Рабо-
ту по формированию наборов 
медикаментов мы продол-
жим», – сообщила руководи-
тель Центра, депутат зако-
нодательного собрания ко-
лымы ксения СУХАНкИНА.

Центр поддержки семей 

мобилизованных вносит се-
годня свой очень важный 
вклад в предстоящую побе-
ду.

Активисты Центра оказы-
вают помощь участникам 
СВО, адресно опекают жен-
щин и детей, мужья и от-
цы которых ушли на фронт, 
оказывают им помощь в ре-
шении бытовых вопросов 
(ремонты, обучение, меди-
цинская и юридическая по-
мощь), а также регулярно за-
купают и отправляют в зону 
СВО аптечки, снаряжение и 
продовольствие.

С начала СВО реготделе-
ние «Единой России» участ-
вует в сборе и передаче гру-
зов на передовую, жителям 
ЛНР, Белгородской и Курской 
областей. Общая помощь от 
региона, в том числе от биз-
нес-предприятий, состави-
ла 803 млн рублей. Эти день-
ги пошли на закупку снаря-
жения, техники для военных. 
Кроме того, на 1,5 млрд было 
предоставлено социальных 
льгот и гарантий членам се-
мей участников СВО.

https://proekty.er.ru/projects/za-sambo
https://proekty.er.ru/projects/za-sambo
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жизнь региона

Управление информационной политики правительства Магаданской области

Новые горизонты
Магаданская область и гимназия им. Е. М. Примакова объединяют усилия

Подписано трехстороннее 
соглашение о сотрудниче-
стве между правительством 
региона, Министерством об-
разования и гимназией им.  
е. М. Примакова из Москов-
ской области.

Это соглашение открывает 
новые горизонты для школь-
ников и педагогов.

Губернатор Сергей Носов 
подчеркивает, что регион ста-
рается использовать лучшие 
педагогические практики, что-
бы обеспечить высококачест-
венное образование для ко-
лымских ребят. В ближайшее 
время в Третьем микрорайоне 
откроется новая школа с инже-
нерным уклоном. В ее образо-
вательный процесс будет вне-

дряться опыт гимназии им.  
Е. М. Примакова. Это сотрудни-
чество откроет новые возмож-
ности для учителей и олимпи-
адников региона, включая ста-
жировки и подготовку педаго-
гических кадров.

Заместитель председателя 
Правительства Татьяна Сав-
ченко, подписавшая документ, 
была впечатлена от визита в 
гимназию. Доктор педагогиче-
ских наук, она с интересом из-
учала организацию учебного 
процесса.

«Гимназия им. Е. М. Прима-
кова сочетает в себе лучшие 
отечественные традиции и 
современные международные 
подходы. Здесь формируют 
лидеров, готовых брать на се-

бя ответственность», – отме-
тила Татьяна Савченко.

Соглашение также позволит 
разработать интегрированные 
учебные планы, углубить из-
учение физики, математики 
и информатики, а также раз-
вивать проектную и исследо-
вательскую деятельность. Та-
тьяна Савченко подчеркнула, 
что Магаданская область ста-
ла первым регионом, заклю-
чившим подобное соглашение 
на уровне регионального пра-
вительства. Это свидетельст-
вует о стремлении губернато-
ра Сергея Носова предоставить 
колымчанам равные возмож-
ности для получения знаний.

Основная цель партнерст-
ва – создание мотивирую-
щей образовательной среды 
для воспитания лидеров, спо-
собных изменить мир к луч-
шему. Миссия гимназии им. 
Е. М. Примакова перекликает-
ся с высказыванием Президен-
та России Владимира Путина 
о необходимости укрепления 
образования и развития спо-
собностей детей в различных 
сферах.

Гимназия, открывшаяся в 
2017 году, за эти 7 лет нарасти-
ла большой потенциал и те-
перь готова масштабировать 
свой опыт в Магаданской об-
ласти.

Инициативные проекты
Перемены в благоустройстве в поселках зависят от самих колымчан

На заседании региональ-
ного правительства ключе-
вой темой стали итоги ре-
ализации инициативных 
проектов в 2024 году. По 
данному вопросу губернато-
ру Сергею НОСОВУ доложи-
ла министр внутренней и 
информационной политики 
яна рУжАНСкАя, чье мини-
стерство занимается поддер-
жкой инициативных проек-
тов с 2021 года.

Эти проекты позволяют 

гражданам вносить предло-
жения по благоустройству 
своих населенных пунктов 
и активно участвовать в их 
разработке и реализации.

Финансирование таких 
инициатив идет из областно-
го бюджета и казны муници-
палитетов, а также частично 
за счет самих жителей. Это 
создает уникальную возмож-
ность для вовлечения населе-
ния в процесс улучшения го-
родской среды.

Одним из ярких примеров 
успешной реализации ини-
циатив является мини-парк 
«Центр Притяжения» в Усть-
Омчуге. Его дизайн-концеп-
ция, победившая в конкур-
се инициативных проектов 
в 2022 году, стала настоя-
щим украшением районного 
центра. Строительство парка 
проходило в две очереди, и 
финальный этап завершился 
в сентябре 2023 года.

На 2024 год Тенькинский 
округ вновь стал победите-
лем конкурса с проектом 
«Семейные беседки», кото-
рый продолжает концеп-
цию мини-парка. Это еще од-
на возможность создать ком-
фортное пространство для 
общения и отдыха жителей.

Хасынский муниципаль-
ный округ в текущем году 
занял второе место с проек-
том благоустройства проезда 
по улице Зеленой в посел-

ке Стекольном. Реализация 
данного проекта позволила 
асфальтировать проезд, что 
значительно улучшило до-
ступ жителей к социальным 
объектам и магазинам.

Третье место досталось 
Ольскому муниципально-
му округу с проектом «Сквер 
Победы» в селе Тауйск. Этот 
проект, поддержанный 130 
колымчанами, направлен на 
увековечивание памяти пав-
ших в Великой Отечествен-
ной войне. Сквер стал пер-
вым и единственным за пе-
реправой и был обустроен 
на пустыре рядом с Этно-
культурным центром.

Четвертое место занял Ом-
сукчанский округ с проек-
том создания игровой ком-
наты для детей от 3 до 12 
лет. Новый комплекс с ла-
биринтами и батутами за-
менит устаревшую дет-
скую комнату в Центре до-
суга и народного творче-

ства. Инициативная груп-
па жителей обратилась в ад-
министрацию с просьбой 
о модернизации, и проект 
уже реализован. Губернатор  
Сергей Носов отметил, что 
такие игровые зоны всегда 
востребованы и помогают 
разнообразить досуг детей 
особенно зимой.

Министр Яна Ружанская 
отметила, что с 1 ноября 
2024 года стартовал новый 
конкурсный отбор иници-
ативных проектов и прием 
заявок продлится по 1 фев-
раля 2025 года.

Поддержка инициатив-
ных проектов граждан яв-
ляется одним из приори-
тетных направлений раз-
вития местного самоуправ-
ления, значимо для вовле-
чения жителей в решение 
вопросов благоустройст-
ва. За четыре года реализо-
вано 12 проектов на сумму  
51 миллион рублей.

Символ единства
Сергей Носов поздравил Комитет 

Семей Воинов Отечества
В Магадане состоялось зна-

чимое событие – комитет Се-
мей Воинов Отечества (кСВО) 
отметил свое двухлетие. Празд-
нование прошло в областной би-
блиотеке имени А. С. Пушкина, 
где собрались активисты, под-
держивающие работу региональ-
ного Комитета.

За два года КСВО смог объеди-
нить колымчан для помощи сол-
датам, став опорой для их се-
мей. Женщины активно участву-
ют в патриотических мероприя-
тиях, направленных на воспита-
ние подрастающего поколения. 
Они создали музей артефактов 
специальной военной операции, 
организовали плетение сетей и 
сбор необходимых вещей для го-
спиталей и фронта. Также ведет-
ся работа по психологическому 
консультированию жен, матерей 
и детей военнослужащих.

Комитет наладил работу с го-
сударственными органами и об-
щественными организациями 
Магаданской области. Валенти-
на Ампилогова, руководитель 
регионального КСВО, на встре-
че актива штаба с губернатором  
Сергеем Носовым рассказала о 
достигнутых результатах и пла-
нах на будущее. Обсудили ини-
циативы по поддержке участни-
ков специальной военной опера-
ции, мероприятия по реабилита-
ции и наставничеству для воз-

вращающихся бойцов.
Позже на торжественном ве-

чере Сергей Носов выразил бла-
годарность всем, кто участвует 
в работе Комитета. Он подчерк-
нул, что помощь, которую оказы-
вает КСВО, имеет огромное зна-
чение и стала символом единст-
ва. «Большое личное спасибо ка-
ждому, кто вовлечен в эту рабо-
ту. Она достойна уважения и вос-
хищения – в ней сила России», – 
отметил глава региона.

На празднике присутствовали 
друзья и партнеры КСВО, кото-
рые пришли поздравить с годов-
щиной. На сцене чествовали ак-
тивисток штаба, женщин и мате-
рей военнослужащих. Трогатель-
ным моментом стало появление 
видеоролика с благодарностью 
бойцов, в котором одна из мате-
рей узнала своего сына. Эмоции 
переполняли зал, многие не мо-
гли сдержать слез.

В завершение вечера между 
КСВО и министерством внутрен-
ней и информационной полити-
ки было подписано соглашение о 
расширении сотрудничества. Как 
отметила министр Яна Ружан-
ская, это соглашение, как и мно-
гие другие, было инициировано 
губернатором Сергеем Носовым 
для дальнейшей поддержки во-
лонтерской деятельности колым-
ских объединений в рамках спе-
циальной военной операции.
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Помогать людям – наша цель
Интервью с руководителем волонтерского объединения «Поколение» Андреем Никитиным

Волонтерство становится 
неотъемлемой частью жиз-
ни молодежи, привнося в ее 
ряды дух взаимопомощи и 
социальной ответственно-
сти. Студенты, активно уча-
ствуя в различных проектах, 
преобразуют свои идеи в ре-
альные действия, направлен-
ные на улучшение общества. 
Они организуют спортивные 
мероприятия, способствую-
щие здоровому образу жизни, 
и экологические акции, стре-
мясь сохранить природу для 
будущих поколений. Социаль-
ные инициативы, такие как 
поддержка ветеранов или по-
мощь малоимущим семьям, 
помогают создать атмосферу 
заботы и участия.

Делая акцент на личном 
опыте, волонтеры не только 
обогащают себя новыми зна-
ниями и навыками, но и учат 
других важности взаимопо-
мощи и сотрудничества. Каж-
дый проект, будь то простой 
субботник или масштабный 
благотворительный концерт, 
служит площадкой для обме-
на идеями, укрепления друж-
бы и формирования активной 
гражданской позиции.

В результате такой деятель-
ности формируется новое по-
коление, способное не толь-
ко мечтать, но и действовать, 
вдохновляя окружающих сво-
ей целеустремленностью и го-
товностью сделать мир лучше. 
Каждое волонтерское усилие 
становится шагом к светлому 
будущему, где забота о людях 
и природе ставится в центр 
нашей жизни.

Трудно ли быть волонте-
ром, и что дает волонтер-
ский опыт школьникам и сту-
дентам, «ВМ» рассказал ру-
ководитель волонтерского 
объединения «Поколение» 
Андрей НИкИТИН.

ВОПрОС – ОТВеТ

– Андрей Викторович, что 
такое добровольческое объ-
единение «Поколение» и ка-

кая у него миссия?
– Волонтерское объедине-

ние «Поколение» Детско-юно-
шеского центра было создано 
в конце 2015 года с целью по-
мощи окружающим и на се-
годняшний день насчитыва-
ет около 40 членов ежегодно. В 
основном, это молодые люди 
в возрасте от 14 лет, которые 
являются учащимися общео-
бразовательных и среднеспе-
циальных учебных заведений, 
проживающими в различных 
районах Магадана. Несмотря 
на различия в возрасте и ме-
ста жительства, все они объе-
динены общей идеей – помо-
гать другим.

Я уже 10 лет работаю в цен-
тре дополнительного образо-
вания «Чайка» Детско-юно-
шеского центра, который на-
ходится в микрорайоне Мар-
чекан и, на самом деле, «По-
коление» создавалось как не-
кий проект. Работая в таком 
большом центре как «Чайка», 
я столкнулся с необходимо-
стью привлечения и удержа-
ния воспитанников. Именно 
тогда мы обратились за под-
держкой к депутату Магадан-
ской городской Думы Викто-
ру Баринову, который являет-
ся депутатом по нашему окру-
гу. Мы наладили плодотвор-
ное сотрудничество и реши-
ли провести большой празд-
ник для жителей микрорай-
она Марчекан. Это меропри-
ятие стало настоящим сов-
местным трудом и позволило 
привлечь еще больше людей 
к нашему центру. И получа-
ется, что именно на этом ме-
роприятии актив нашего цен-
тра привлекся в помощь не-
посредственно. Ребята разда-
вали угощения, чай и прово-
дили интерактивные площад-
ки. В общем, они помогали и 
выполняли волонтерскую де-
ятельность. Мы увидели, ка-
кие результаты они получили 
для себя, почувствовали само-
реализацию и им понравилось 
это занятие. Это было дейст-

вительно интересно, когда ты 
помогаешь и выполняешь раз-
личные виды деятельности. И 
тогда я понял, что нам необ-
ходимо создать Волонтерское 
объединение.

Изначально мы назвались 
«Чайка», но потом поняли, что 
легко будет запутаться, так 
как название объединения пе-
рекликается с названием цен-
тра, в следствии этого появи-
лось волонтерское объедине-
ние «Поколение». Мы считаем 
себя уже созревшей организа-
цией, так как у нас есть Устав, 
собственная эмблема, наш ло-
готип. Он представляет собой 
четырехлистный разноцвет-
ный клевер. Мы все разные, 
со своими интересами и спо-
собностями, но у нас есть од-
на общая цель – помогать лю-
дям. Именно поэтому мы вы-
брали именно этот символи-
ческий цветок, чтобы показать 
нашу солидарность и единст-
во в нашей миссии. Мы увере-
ны, что наша эмблема отража-
ет нашу уникальность и у го-
товность служить людям.

Еще у волонтерского объ-
единения «Поколение» есть 
слоган: «Проявлять ответст-
венность и инициативу. Ува-
жать других и себя. Понимать. 
Ценить. Стремиться к дости-
жениям. Это Поколение насто-
ящего».

Основной деятельностью 
объединения является оказа-
ние помощи в проведении го-
родских и областных меро-
приятий, а также реализация 
социальных акций. Благодаря 
своей активной работе и уча-
стию в различных проектах, 
волонтеры «Поколения» вхо-
дят в состав Городского во-
лонтерского корпуса и регио-
нального клуба «МыВместе». 
Они также принимают учас-
тие в заседаниях Координа-
ционного молодежного Сове-
та, городских и областных фо-
румах и семинарах. «Поколе-
ние» за годы своей активной 
деятельности является одним 
из известных и авторитетных 
в общественном секторе г. Ма-
гадана.

Наши цели и задачи про-
сты и понятны – вовлечение 
школьников и студентов в со-
циально значимую деятель-
ность посредством доброволь-
ческой. Задачи объединения:

– повышение ответственно-
сти, дисциплинированности, 
толерантности к разным куль-
турам и взглядам, проявления 
сопряженности личных инте-
ресов с потребностями груп-
пы и общества;

– удовлетворение потреб-
ности к самостоятельности, 
признанию себя взрослыми и 

сверстниками, а также потреб-
ности в самореализации.

– развитие умения выстра-
ивания благоприятных меж-
личностных отношений и раз-
решения конфликтных ситуа-
ций, готовности к непрерыв-
ному образованию и самоо-
бразованию;

– развитие личностных ка-
честв.

– как организован про-
цесс? Человек решил стать 
волонтером, он приходит к 
Вам и что дальше происхо-
дит?

– Сначала скажу, что объеди-
нение «Поколение» базируется 
в центре дополнительного об-
разования «Чайка», на Марче-
кане, и волонтеры имеют уни-
кальную возможность провес-
ти время в нашем центре. Они 
могут встретиться, выпить чай 
и насладиться уютной атмос-
ферой в нашей отдельной зоне 
отдыха с мягкими креслами. 
Кроме того, у нас есть игровая 
зона, где ребята, которые посе-
щают наш центр, могут про-
вести время и чувствовать се-
бя как дома. Наша зона сво-
бодного общения открыта для 
всех, не только для волонте-
ров. Любой желающий может 
прийти и прекрасно провести 
время, приняв участие в на-
ших мероприятиях. Это очень 
важный аспект нашей рабо-
ты. Кроме того, мы очень бла-
годарны мэру города Магада-
на за проведенный ремонт в 
центре: наши просторные по-
мещения стали уютными и 
комфортными. При поддер-
жке депутата Виктора Барино-
ва у нас обеспечилась безбарь-
ерная среда, а благодаря нео-
ценимой помощи рекламного 
агентства «Апельсин» подход-
ные пути к центру были офор-
млены мотивационными бан-
нерами и указателями. Полу-
чается, что прежде чем моло-
дой человек принимает реше-
ние – вступить в «Поколение» 
или нет, у него есть возмож-
ность прийти в наш центр и 
узнать о нашей деятельности 
пообщаться с нашими волон-
терами в непринужденной об-
становке.

Чтобы примкнуть к наше-
му объединению, нужно снача-
ла ознакомиться с его деятель-
ностью, Уставом объединения. 
Потом мы предлагаем зареги-
стрироваться в системе «Dobro.
ru», пройти там курсы обуче-
ния по своим интересам, что-
бы повышать свою грамотность 
в этой сфере и получать часы 
в электронную книжку добро-
вольца. Для удобства координа-
ции «Поколения» мы общаемся 
в группе «Whats App».

– как выглядит типичный 

волонтер в «Поколении»?
– Ну, скажем так – это чело-

век, которому не хватает ос-
новной деятельности. Он хо-
чет большего, чем просто ра-
бота и дом. Хочет реализовать 
себя, узнать что-то новое, заве-
сти новые знакомства и дру-
зей. Хочет помогать людям, 
быть полезным и делать до-
брые дела. Ведь, как правило, 
все волонтеры доброжелатель-
ные и отзывчивые люди. Но 
при этом каждый уникален 
и индивидуален. Все мы раз-
ные, но объединены общей це-
лью – делать мир лучше.

– Что дает участие в волон-
терском движении?

– Волонтерский опыт дает 
много полезных вещей. Пре-
жде всего, он помогает раз-
вить личностные качества, та-
кие как лидерские способно-
сти, коммуникация, расши-
рение кругозора, дисципли-
нированность, стрессоустой-
чивость и гибкость. Это очень 
важные навыки, которые при-
годятся в жизни и на работе. 
Кроме того, волонтерство да-
ет возможность завести новых 
друзей. Не будем скрывать, 
что это также может повы-
сить наш авторитет и узнавае-
мость. Если мы активно участ-
вуем в волонтерских проектах, 
нас начинают узнавать и ува-
жать. Это создает определен-
ный образ и статус в общест-
ве. Кроме того, волонтерский 
опыт может быть очень по-
лезен при поиске работы. Ра-
ботодатель или руководитель 
учебного заведения будет смо-
треть на нас с большим инте-
ресом, если у нас есть стаж до-
бровольца. Ведь это уже гово-
рит о наших навыках и каче-
ствах, которые мы приобрели 
в процессе волонтерской дея-
тельности.

Некоторые люди говорят, 
что волонтерам не нужны бла-
годарности и грамоты. Но на 
самом деле это не так. Благо-
дарности, грамоты, участие 
добровольцев в городских и 
областных конкурсах – это 
не только признание нашей 
работы, но и мотивация про-
должать заниматься этой дея-
тельностью дальше. Ведь, ког-
да мы видим, что наш труд це-
нят, мы становимся еще более 
мотивированными и готовы-
ми помогать другим. Это не 
значит, что наши добровольцы 
«работают» за материальные 
блага, это является дополни-
тельным стимулом к их дея-
тельности. Волонтерский опыт 
это не только возможность по-
мочь другим, но и шанс для 
нас самих развиваться и расти 
как личности. Поэтому, если у 
вас есть возможность стать во-
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лонтером, не отказывайтесь от 
этого опыта. Он может прине-
сти вам много пользы и помочь 
вам стать лучше и успешнее.

– Трудно ли быть волонте-
ром?

– Быть волонтером – это не 
просто помогать кому-то или 
делать добрые дела. Это насто-
ящий труд, который требует от 
человека много усилий и вре-
мени. Кроме того, деятельность 
волонтера требует часто отры-
ва от учебного процесса или 
полной занятости на работе. Но 
наши добровольцы готовы жер-
твовать своим временем и си-
лами, чтобы помочь тем, кто в 
этом нуждается.

Вопрос даже не в том, трудно 
это или легко, а именно в том, 
насколько это интересно и по-
лезно. Когда мы сталкиваемся 
с трудностями, мы вынуждены 
применять свой ум и творчески 
мыслить, чтобы найти реше-
ние. Это помогает нам расши-
рять свой кругозор и находить 
новые способы решения про-
блем. Кроме того, разнообразие 
сложностей делает нашу жизнь 
более насыщенной и интерес-
ной. Мы постоянно учимся че-
му-то новому и совершенст-
вуем свои навыки. Поэтому не 
стоит бояться сложностей, ведь 
они помогают нам стать силь-
нее и лучше. Кроме того, это 
прекрасная возможность пре-
одоления своих переживаний, 
страхов, например, общения с 
незнакомыми людьми, боязни 
сцены и т. п.

– Что Вас вдохновляет в во-
лонтерстве?

– Думаю, все. Я вижу резуль-
тат работы своих ребят-добро-
вольцев и то, как они реализу-
ют себя и развивают свои ка-
чества. Это дает мне понима-
ние того, что моя работа имеет 
смысл и приносит пользу. Кро-
ме того, организация волонтер-
ской деятельности требует по-
становки задач и их выполне-
ния, что помогает мне разви-
ваться как личность. Наш Устав 
также способствует нашему по-
стоянному развитию. Моя зада-
ча – вдохновлять детей, кото-
рые становятся нашими волон-
терами. Они – наши будущие 
лидеры и их личностное разви-
тие – наша главная цель. Кро-
ме того, у нас огромная под-
держка администрации Дет-
ско-юношеского центра, долгие 

и теплые отношения с управ-
лением по делам молодежи и 
связям с общественностью мэ-
рии г. Магадана, Молодежным 
центром, которые проводят го-
родские и областные меропри-
ятия для молодежи нашего ре-
гиона.

– Почему так важно разви-
вать различные волонтерские 
движения?

– Волонтерская деятельность 
играет важную роль в нравст-
венном воспитании общества. 
Она не только приносит пользу 
тем, кому оказывается помощь, 
но и влияет на саму личность 
волонтера. Благодаря этой де-
ятельности происходит разви-
тие фундаментальных ценно-
стей, которые являются осно-
вой морального кодекса чело-
вечества.

Волонтеры демонстрируют 
гражданственность, заботу о 
ближнем, справедливость и гу-
манность в своих действиях. 
Они становятся примером для 
других и вносят вклад в фор-
мирование позитивных ценно-
стей в обществе. Кроме того, во-
лонтерская деятельность спо-
собствует изменению мировоз-
зрения людей. Она показывает, 
что каждый может внести свой 
вклад в улучшение мира и по-
мочь тем, кто нуждается в под-
держке.

Волонтерская деятельность 
также имеет положительный 
эффект на самого волонтера. 
Она помогает развивать уме-
ния и навыки, удовлетворяет 
потребность в общении и са-
моуважении. Волонтеры осоз-
нают свою полезность и нуж-
ность, получают благодарность 
за свой труд, что влияет на их 
самооценку и мотивацию. Кро-
ме того, волонтерская деятель-
ность способствует развитию 
важных личностных качеств, 
таких как ответственность, тер-
пимость, трудолюбие и другие.

Волонтеры также следуют 
своим моральным принципам, 
что помогает им развивать 
свою собственную этику и мо-
ральный компас. Они открыва-
ют для себя духовную сторону 
жизни, осознают важность до-
бра и сострадания, и становят-
ся более духовно богатыми.

Таким образом, волонтер-
ская деятельность выполняет 
не только функцию помощи и 
поддержки, но и имеет глубо-

кий этический и нравственный 
смысл. Она способствует раз-
витию общества и формирова-
нию лучших ценностей у каж-
дого человека. Поэтому важно 
поддерживать и поощрять во-
лонтерское движение и вносить 
свой вклад в создание лучшего 
и доброжелательного мира.

– есть достижения, которы-
ми Вы гордитесь?

– Да, конечно. Думаю, основ-
ное – это то, что добровольче-
ское объединение «Поколение» 
не стоит на месте с момен-
та своего основания, а продол-
жает активно действовать. Это 
возможно благодаря постоян-
ному притоку волонтеров и ор-
ганизации новых мероприя-
тий и активностей. Наше объе-
динение не замирает, а посто-
янно развивается и растет, при-
влекая все больше людей к до-
брым делам. Мы не останавли-
ваемся на достигнутом, а стре-
мимся к новым высотам, чтобы 
помогать еще большему числу 
людей и вносить позитивные 
изменения в нашу обществен-
ную жизнь. Я горжусь тем, что 
являюсь частью этого движе-
ния и считаю, что наша актив-
ность и энтузиазм – наш глав-
ный успех.

Мы не однократно побе-
ждали в городских и област-
ных конкурсах в сфере волон-
терской деятельности: город-
ской конкурс «Доброволец го-
да» (12+), премия губернатора 
Магаданской области в сфере 
добровольчества «Добрые де-
ла», молодежная премия гу-
бернатора Магаданской обла-
сти. Наши волонтеры регуляр-
но поощряются благодарст-
венными письмами и грамо-
тами руководителей различ-
ных организаций и учрежде-
ний, включая мэра г. Мага-
дана и губернатора Магадан-
ской области. Мы постоянно 
проводим сборы и обучающие 
семинары для наших добро-
вольцев, активно принимаем 
участие в Городском волон-
терском форуме, региональ-
ных образовательных встре-
чах #МЫВМЕСТЕ (12+)!

Тут я хочу выразить свою ис-
креннюю благодарность адми-
нистрации Детско-юношеского 
центра. Она всегда оказывает 
нам поддержку и помогает ре-
ализовывать наши планы. Бла-
годаря ее участию, у нас ни-

когда не возникает непредви-
денных ситуаций. Я очень це-
ню эту поддержку и благода-
рен за то, что делается для нас 
и нашего центра. Без этой за-
боты наша работа была бы на-
много сложнее, и я надеюсь, 
что наша совместная деятель-
ность будет продолжаться и в 
будущем.

– какие цели Вы ставите 
перед собой на будущий год?

– Мы очень хотим открыть 
на базе центра дополнитель-
ного образования «Чайка» «До-
бро.Центр» – это социальная 
франшиза федерального мас-
штаба. В современном мире, 
где вызовы становятся все бо-
лее актуальными, создание 
«Добро.Центра» представляет-
ся особенно важной инициати-
вой. Этот всероссийский соци-
альный проект, ориентирован-
ный на поддержку граждан-
ских и социальных инициатив, 
способен не только обогатить 
жизнь нашего города, но и 
вдохновить людей на активное 
участие в общественной жиз-
ни. «Добро.Центры» по всей 
стране уже зарекомендовали 
себя как площадки для обме-
на идеями, обучения и реали-
зации проектов, которые дела-
ют мир лучше. Мы стремимся 
создать такую же атмосферу 
в нашем центре, где каждый 
сможет внести свой вклад, не-
зависимо от возраста и опыта. 
Здесь будут реализованы кур-
сы по развитию лидерских ка-
честв, волонтерским движени-
ям и проектному менеджмен-
ту. Взаимодействие с местны-
ми сообществами позволит 
нам выявлять актуальные про-
блемы и находить наилучшие 
решения для их преодоления. 
Открытие «Добро.Центра» – 
это шаг к созданию новых воз-
можностей для жителей наше-
го города, объединения усилий 
и ресурсов, а также вдохнове-
ние на добрые дела.

Еще планирую для членов 
нашего объединения органи-
зовать выездной трехдневный 
семинар, чтобы «прокачать» 
их, чтобы они друг друга боль-
ше узнали, и больше чувство-
вали себя командой. Обширная 
программа будет включать в 
себя интерактивные мастер-
классы и тренинги, направлен-
ные на развитие навыков ко-
мандной работы, креативно-

го мышления и эффективной 
коммуникации.

Особое внимание будет уде-
лено технологии социально-
го проектирования. Участни-
ки узнают о том, как формули-
ровать цель проекта, исследо-
вать потребности сообщества, 
разрабатывать и реализовы-
вать социальные инициативы. 
В финале семинара они смогут 
представить свои собственные 
проекты, получив обратную 
связь от коллег и опытных на-
ставников.

Такой формат обучения со-
здаст атмосферу доверия и 
вдохновения, позволяя каждо-
му почувствовать свою значи-
мость и вклад в общее дело.

– 5 декабря в россии отме-
чается Международный день 
добровольца (волонтера), по-
здравите своих сотоварищей 
с профессиональным празд-
ником?

– От себя лично хотел бы не 
только поздравить с Днем до-
бровольца, который, конеч-
но же, является очень важным 
для любого активного челове-
ка, но и поблагодарить также 
за ту деятельность, которую 
люди оказывают, которую они 
выполняют. Добровольцы – 
это сердце и душа нашего об-
щества, они наполняют его 
смыслом и энергией. Их само-
отверженность и преданность 
идеалам справедливости и по-
мощи нуждающимся вдохнов-
ляют всех нас. Именно благо-
даря вашим усилиям мы ви-
дим, как мир становится нем-
ного лучше, а надежда прио-
бретает реальное значение.

Вы – те, кто беззаветно тру-
дится на передовой соци-
альной помощи, поддержи-
вая тех, кто оказался в труд-
ной жизненной ситуации. Ваш 
труд часто остается незаме-
ченным, но он невероятно ва-
жен. Каждый волонтер – это 
маленькая искорка, которая 
разжигает огонь перемен. Ва-
ша готовность прийти на по-
мощь, выслушать и поддер-
жать тех, кто в этом нужда-
ется, формирует основу для 
крепкого и сплоченного обще-
ства.

Пусть каждый день будет 
полон новых свершений и зна-
чимых встреч. Спасибо вам за 
вашу работу!

Анна Гузаревич
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Высокий уровень
Итоги профессионального конкурса 

«Заместитель руководителя образовательной организации»

В Магадане подвели ито-
ги второго муниципально-
го профессионального кон-
курса «заместитель руково-
дителя образовательной ор-
ганизации» (16+). С 25 по 28 
ноября специалисты прош-
ли испытания на базе школы 
№ 2 и представили свои нара-
ботки в «Профессиональном 

кейсе», участвовали в педа-
гогическом совете на тему: 
«Мы разные, но мы вместе», 
мастер-классе, готовили вы-
ступление-лекцию с интерес-
ными идеями, достойными 
реализации.

Торжественная церемо-
ния награждения победите-
лей и лауреатов профконкур-

са прошла во Дворце детско-
го (юношеского) творчества. 
К присутствующим обрати-
лась заместитель мэра горо-
да Светлана Колмогорова, ко-
торая отметила высокий уро-
вень профессиональных ком-
петенций всех участников и 
пригласила коллег участво-
вать в испытаниях в следую-
щем году.

– Уверена, что нашим кон-
курсантам запомнятся дни, 
проведенные вместе с колле-
гами. Общение помогло вам 
взять в вашу профессиональ-
ную копилку методики кол-
лег, вы подружились. Желаю, 
чтобы чувство позитива, же-
лание найти что-то новое в 
себе сопровождало вас как 
можно дольше. Пусть кон-
курс живет и развивается, – 
сказала Светлана Колмогоро-
ва.

Кроме того, специалистов 
поздравила Председатель 
Магаданской областной ор-

ганизации Профсоюз работ-
ников образования и науки 
Татьяна Вовченко, отметив 
высокий уровень и креатив 
участников конкурса.

Лауреатами муниципаль-
ного профессионального 
конкурса стали:

– номинация «Эффектив-
ная управленческая техно-
логия» – Вайтехович Нина 
Сергеевна, заместитель ру-
ководителя по ВМР МАДОУ 
«Детский сад № 67»;

– номинация «Творческий 
подход и нестандартность 
предлагаемых решений» – 
Бетина Инна Витальевна, за-
меститель руководителя 
МБДОУ «Детский сад комби-
нированного вида № 33»;

– номинация «Лучший пе-
дагогический совет» – Капи-
танова Ульяна Александров-
на, заместитель директора по 
УВР МАОУ «Гимназия № 24»;

– номинация «Идея, дос-
тойная реализации» – Мер-

кулов Антон Вячеславович, 
заместитель директора по 
ВР МАОУ «Гимназия (англий-
ская)».

Победу одержали:
– в номинации «Замести-

тель руководителя дошколь-
ной образовательной орга-
низации» – Запорожец Ека-
терина Александровна, заме-
ститель руководителя по ВМР 
МАДОУ «Детский сад комби-
нированного вида № 5»;

– «Заместитель руководи-
теля образовательной орга-
низации – 2024» в номина-
ции «Заместитель руково-
дителя общеобразователь-
ной организации» Ткачен-
ко Валерий Сергеевич, заме-
ститель директора по НМР 
МАОУ «Лицей № 14 им. А. К. 
Болдырева».

Для конкурсантов и груп-
пы поддержки выступили 
артисты ДД(Ю)Т с вокальны-
ми и танцевальными номе-
рами.

Квалифицированный 
путешественник

Колымских специалистов в сфере 
туризма приглашают на встречу

Министерство культуры 
и туризма Магаданской об-
ласти приглашает на тема-
тическую встречу «Предо-
ставление платных услуг 
экскурсоводами (гидами)/
инструкторами-проводни-
ками на территории Мага-
данской области» (16+). Ме-
роприятие организовано спе-
циалистами сектора разви-
тия туризма Министерства 
культуры и туризма Мага-
данской области и Управле-
ния Федеральной налоговой 
службы по Магаданской об-
ласти.

Встреча будет интересна 
действующим гидам, субъ-
ектам малого и среднего 
предпринимательства, само-
занятым гражданам регио-
на, которые планируют или 
осуществляют деятельность 
в туристической сфере/биз-
несе в качестве экскурсовода 
(гида) по Магаданской обла-
сти, а также студентам, же-

лающим работать в сфере 
туризма и гостеприимства.

Мероприятие поможет тем, 
кто решил связать свою про-
фессиональную жизнь с туриз-
мом. На встрече разберут во-
просы о том, как осуществлять 
деятельность в соответствии с 
современными требованиями 
законодательства, какие преи-
мущества есть у статуса само-
занятого, где пройти аттеста-
цию экскурсовода и какие пер-
спективы открывает профес-
сия гида.

Участие в встрече бесплат-
ное по предварительной реги-
страции. Участникам необхо-
димо заполнить анкету, фор-
ма есть на сайте visitkolyma.ru.

Мероприятие пройдет 6 де-
кабря в 15.00. Место проведе-
ния: Большой зал Магаданской 
областной библиотеки имени 
А. С. Пушкина (Якутская, 53/13).

(Источник: Туристский 
информационный центр 

Магаданской области)

Увековечить память
Магаданцам предлагают рассказать о подвигах своих предков

Общероссийское обще-
ственное гражданско-па-
триотическое движение 
«бессмертный полк рос-
сии» приступило к реа-
лизации Всероссийско-
го конкурса «Освободите-
ли европы» (12+) в рамках 
проекта Движения при 
поддержке Фонда прези-
дентских грантов.

Цель конкурса – расши-
рение диапазона знаний 
граждан России и стран 
ближнего и дальнего зару-
бежья о вкладе Красной Ар-
мии в освобождение Евро-
пы от нацизма в 1944-1945 
годах.

Любой желающий может 
увековечить память осво-
бодителей Европы, подав 
заявку на участие. Конкур-
сантам предлагается рас-
сказать о подвигах сво-
их предков, которые при-
нимали участие в освобо-
ждении Европы в годы Ве-
ликой Отечественной вой-
ны. Истории героев мож-
но прислать в формате эс-
се, видеоролика, презента-
ции или рисунка.

К участию приглашают-
ся все желающие от 10 лет 

и старше. Принимаются ис-
ключительно индивидуаль-
ные заявки, от коллектива 
авторов заявка подается от 
одного участника (на усмо-
трение коллектива).

Заявки принимают на 
сайте конкурса pravnuki-
pobediteley.ru до 30 января 
2025 года (включительно). 
Для участия необходимо 
зарегистрироваться и полу-
чить доступ к личному ка-
бинету.

Список победителей бу-
дет опубликован 28 февраля 
2025 года на сайте конкурса 
pravnuki-pobediteley.ru

По итогам конкурса по-

бедители будут приглаше-
ны в Москву для участия в 
церемонии награждения и 
получения ценных призов. 
Также в Москве состоится 
Международный форум ор-
ганизаторов шествия Бес-
смертного полка в странах 
ближнего и дальнего зару-
бежья с участием победи-
телей конкурса, а фотогра-
фии героев и их истории, 
присланные участниками 
конкурса, будут увековече-
ны на интерактивном пан-
но, созданном на основе 
уникальной авторской кар-
тины.
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трибуна депутатов

Пресс-служба Магаданской городской Думы

Пресс-служба Магаданской областной Думы

Сохраним семейные ценности

Департамент админист-
ративных органов Магадан-
ской области, Государствен-
ное юридическое бюро и Го-
сархив колымы провели кон-
курс «А ну-ка, девушки!» (18+). 
Председателем жюри выступи-
ла заместитель Председателя 
Магаданской областной Ду-
мы, региональный координа-
тор партийного проекта «еди-

ной россии» «крепкая семья» 
Виктория ГОЛУбеВА, которая 
отметила, что возрождение лю-
бимых конкурсов – важная со-
ставляющая сохранения тради-
ционных для страны семейных 
ценностей и образа настоящей 
женщины.

Оценивали таланты участниц 
также начальник Управления 
регионального Минюста Алек-

сандра Кочиеру, председатель 
Исполкома регионального от-
деления Ассоциации юристов 
России Ирина Дягтерева, заме-
ститель руководителя департа-
мента административных ор-
ганов Магаданской области Ан-
на Гарбар, заместитель руково-
дителя департамента молодеж-
ной политики Колымы Алек-
сандра Чувашева и замести-
тель руководителя управления 
по труду и занятости минтру-
да региона Татьяна Житникова.

Руководитель департамента 
административных органов Ко-
лымы Наталья Болгова отмети-
ла, что таким образом поддер-
живается решение Президен-
та России о возрождении кон-
курсов, хорошо знакомых лю-
дям старшего поколения. На-
помним, Владимир Путин ре-
комендовал регионам по при-
меру «Уралвагонзавода» прово-
дить корпоративные конкурсы 
«А ну-ка, девушки!», что было 

указано в списке поручений от 
5 апреля 2024 года, которые гла-
ва государства дал по итогам 
визита в Свердловскую и Челя-
бинскую области.

В конкурсе приняли участие 
сотрудницы департамента ад-
министративных органов, Го-
сюрбюро и Госархива Колы-
мы: Наталия Доброштан, Мари-
на Мучкаева, Анна Пляшечник, 
Екатерина Козловская, Ири-
на Асаева, Надежда Харченко, 
Ирина Шваб и Татьяна Репина. 
Многие задания они выполняли 
вместе с детьми.

В ходе конкурсных заданий 
каждая участница рассказала о 
себе, о своей семье, работе и ув-
лечениях, продемонстрировала 
кулинарные способности и хо-
зяйственные навыки – на ско-
рость пришила пуговицу, завя-
зала галстук и заплела косу. Ан-
самбль ложкарей дал участни-
цам возможность также пока-
зать музыкальный слух и чув-

ство ритма.
Победительницей конкур-

са стала сотрудница Государ-
ственного архива Магаданской 
области Надежда Харченко.

«Мы убедились, что та-
кие конкурсы действитель-
но нужно возрождать повсе-
местно. Участницы показа-
ли, что они не только профес-
сионалы на работе, но и на-
стоящие женщины, прекрас-
ные жены и заботливые мате-
ри. Их активно поддерживали 
коллеги, что, уверена, благот-
ворно влияет на отношения 
в коллективе. Помогали свои 
мамам дети, искренне за них 
переживали во время конкур-
сов. Надеюсь, трудовые кол-
лективы и других колымских 
учреждений и предприятий 
возродят любимую, но, к со-
жалению, забытую на некото-
рое время традицию», – про-
комментировала Виктория 
Голубева. 

Финансовые показатели

В Магаданской городской 
Думе прошло заседание ко-
миссии по бюджету и вопро-
сам экономического разви-
тия, на котором депутаты об-
судили проект бюджета му-
ниципального образования 

«Город Магадан» на 2025 год, 
а также плановые показатели 
на 2026 и 2027 годы. В рамках 
данного проекта представлены 
ключевые характеристики бюд-
жета на три года.

На 2025 год запланированы 

следующие финансовые пока-
затели: доходы в сумме соста-
вят 13 413 673,442 тыс. рублей, 
расходы в сумме составят 13 914 
165,618 тыс. рублей. Дефицит в 
сумме составит 500 492,176 тыс. 
рублей.

На 2026 год проект бюджета 
предполагает доходы в сумме 
13 572 079,087 тыс. рублей и рас-
ходы в сумме 14 022 079,087 тыс. 
рублей. Из этой суммы условно 
утверждаемыми расходами яв-
ляются 162 366,662 тыс. рублей. 
Дефицит в сумме составит  
450 000,000 тыс. рублей.

На 2027 год проект бюдже-
та включает доходы в сумме 13 
839 931,572 тыс. рублей и расхо-
ды в сумме 14 289 931,572 тыс.  
рублей. Условно утверждаемы-
ми расходами предусмотрено 
337 652,323 тыс. рублей. Дефицит 
в сумме составит 450 000,000 
тыс. рублей.

Особое внимание депутатов 
вызвало обсуждение финанси-
рования муниципальной про-
граммы «Исполнение наказов 
избирателей депутатами Ма-
гаданской городской Думы». С 
2021 года на каждый избира-
тельный округ выделялось по  
1 200 000 рублей. Первый заме-
ститель председателя Мага-
данской городской Думы Ан-
дрей САМСОН предложил уве-
личить финансирование дан-
ной программы на 500 000 ру-
блей, что позволит выделить по 
1 700 000 рублей в год на каж-
дый избирательный округ.

«Сумма в 1 200 000 рублей 
была установлена в 2021 году, с 
тех пор мы ежегодно сталкива-
емся с ростом цен. По нашим 
данным он составил около 40 
% (если сравнивать цены 2024 
года с 2022 годом). Мы основы-
вались на информации от СА-

ТЭК, чтобы получить актуаль-
ные цены. Учитывая рост цен 
на строительные материалы и 
работу, сумма в 1 200 000 ру-
блей на округ становится не-
достаточной для решения на-
сущных проблем жителей. На-
пример, молодым мамам не-
обходимы скамейки и карусе-
ли, а эти вещи стоят значитель-
но дороже. В итоге, выделен-
ных средств хватит лишь на 
один-два двора, при том, что 
у каждого депутата от двад-
цати до сорока дворов. Мы по-
нимаем необходимость увели-
чения финансирования, хотя 
осознаем ограничения бюдже-
та и необходимость учитывать 
другие программы», – отметил 
Андрей Самсон.

Также 19 декабря на заседа-
нии комиссии будет представ-
лена доработанная версия про-
екта решения.

Гарантии и компенсации
В Магаданской городской 

Думе прошло заседание ко-
миссии по вопросам социаль-
ной политики, на котором де-
путаты обсудили проект ре-
шения, касающийся внесения 
изменений в Положение о га-
рантиях и компенсациях для 
лиц, проживающих на тер-
ритории муниципального об-
разования «Город Магадан» и 

работающих в органах мест-
ного самоуправления и муни-
ципальных учреждениях.

Данным проектом предлага-
ется установить дополнитель-
ную гарантию для работни-
ков, у которых приостановлено 
действие трудового договора в 
связи с призывом на военную 
службу по мобилизации или за-
ключением контракта согласно 

пункту 7 статьи 38 Федерально-
го закона от 28 марта 1998 года 
№ 53-ФЗ «О воинской обязаннос-
ти и военной службе».

Согласно проекту, работники, 
не воспользовавшиеся правом 
на оплату проезда и провоза ба-
гажа один раз в два года за счет 
работодателя из-за приостанов-
ления трудового договора, смо-
гут сделать это после его воз-

обновления. Компенсация рас-
ходов будет доступна один раз 
в год, и работники смогут ис-
пользовать право на компенса-
цию за периоды приостановле-
ния трудового договора однов-
ременно с компенсацией рас-
ходов по графику отпусков.

Кроме того, на заседании ко-
миссии были рассмотрены сле-
дующие проекты законов Ма-

гаданской области: № 696-7 «О 
внесении изменений в отдель-
ные законы Магаданской обла-
сти», № 700-7 «О внесении из-
менений в отдельные решения 
Магаданской области» и № 701-
7 «О внесении изменений в ста-
тью 3 Закона Магаданской обла-
сти «О мерах социальной под-
держки многодетной семьи в 
Магаданской области».
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актуально

Пресс-служба Магаданского регионального отделения Всероссийской политической партии «единая россия» Пресс-служба ОСФр россии по Магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Санаторно-
курортное лечение

С начала этого года бо-
лее 150 колымских льготни-
ков прошли лечение в рос-
сийских здравницах за счет 
средств федерального бюд-
жета. Магаданцы отдохнули в 
санаториях Ставропольского, 
Краснодарского края и Респу-
блики Крым.

Путевки на санаторно-ку-
рортное лечение предоставля-
ются по медицинским пока-
заниям гражданам, которые 
получают набор социальных 
услуг в натуральном виде. Так-
же такое право есть у людей, 
пострадавших на производстве.

Помимо пребывания в са-
натории льготнику оплачива-
ется проезд к месту лечения и 
обратно. Если в здравницу едет 
ребенок с инвалидностью или 
инвалид I группы, то путевку и 
талоны на проезд выдают и со-
провождающему лицу. В этом 
году Отделение предоставило 
путевки 29 детям, а также со-
провождающим их родствен-
никам.

Для оформления путевки не-
обходимо:

1. Обратиться к врачу за 
справкой по форме № 070-у (в 

ней указываются показания 
для направления в санаторий);

2. Предоставить заявле-
ние установленного образца и 
справку в Отделение Социаль-
ного фонда России по Магадан-
ской области (через портал го-
суслуг или клиентскую служ-
бу).

Поехать можно в санатории 
с профилем, соответствующим 
заболеванию гражданина. Дли-
тельность лечения для взро-
слых составляет 18 дней, для де-
тей с инвалидностью – 21 день, 
для граждан с заболеваниями и 
последствиями травм спинно-
го мозга – от 24 до 42 дней.

Путевки распределяются в 
порядке очередности по дате 
подачи заявления и профилю 
заболевания. Узнать свой но-
мер в очереди можно на сай-
те Социального фонда России 
в разделе «Гражданам»– «Оче-
редь на санаторно-курортное 
лечение». Для поиска потребу-
ется указать номер СНИЛС.

Задать вопросы о получении 
путевки на санаторно-курорт-
ное лечение можно в едином 
контакт-центре (8-800-10-000-01) 
с 9.00-17.00, с пн.-пт.

Клиентские 
службы

С марта 2024 года кли-
ентские службы Отделе-
ния Социального фонда 
россии по Магаданской об-
ласти ввели дополнитель-
ный день приема граждан. 
Обратиться к специалистам 
теперь можно не только по 
будним дням, но и каждую 
последнюю субботу меся-
ца. «Новый график особен-
но удобен для работающих 
жителей региона, посколь-
ку они могут обратиться за 
услугами в выходной. Гра-
ждане и организации смо-
гут получить в этот день 
весь перечень услуг фон-
да», – отметила Надежда 
езОВСкИХ, управляющая 
Отделением СФр по Мага-

данской области.
Чтобы сэкономить свое 

время, рекомендуем пред-
варительно записаться на 
прием. Сделать это можно 
на официальном сайте Со-
циального фонда в разделе 
«Электронные услуги и сер-
висы СФР».

Информация о режиме ра-
боты клиентских служб с 
учетом дополнительного дня 
размещена на сайте.

Отметим, что получить 
большинство услуг Отделе-
ния СФР можно в электрон-
ном виде на портале госу-
слуг.

Телефон для консульта-
ций – 8-800-10-000-01 (пн.-
пт., 09.00-17.00).

Условия для учебы 
и самореализации

Эдуард Козлов посетил новую инженерную школу

Эдуард козлов оценил но-
вую инженерную школу в Ма-
гадане. здание возводили по 
народной программе партии.

Комфортные и современные 
классы, все условия для учебы 
и самореализации. По всей Рос-
сии сейчас строят новые школы, 
где-то даже с опережением гра-
фика. Так, в Магадане уже сов-
сем скоро в Третьем микрорай-
оне откроется образовательное 
учреждение на 530 мест. Офици-
ально ее планируют сдать в де-
кабре, а начало образовательного 
процесса запланировано с треть-
ей четверти. Учреждение будет 
иметь инженерный профиль.

Первый заместитель секре-
таря регионального отделения 
Партии, руководитель фракции 
«Единая Россия» в законодатель-
ном собрании Колымы Эдуард 
Козлов посетил новую инженер-
ную школу и познакомился с пе-
дагогическим коллективом, ко-
торые в настоящее время гото-
вят учреждение к приему детей.

«В коллективе на сегодня 17 
учителей, которые приехали 

из других городов: Краснодар, 
Пермь, Новосибирск, Екатерин-
бург. Здесь им предоставили ра-
боту и жилье, но есть необходи-
мость в предоставлении субси-
дированных авиабилетов, над 
этим необходимо поработать, 
чтобы найти решение, – сооб-
щил депутат в своем телеграм-
канале.

– Директор Константин Зе-
ленский провел экскурсию по 
школе. Порадовали два спор-
тзала, удобные для проведения 
не только уроков физкультуры, 
но и спортивных мероприятий, 
профессиональный актовый зал 
на 386 мест. Уютные классы с 
интерактивными досками, про-
сторная столовая, спальни для 
группы продленного дня, лабо-
ратории и классы трудового об-
учения, укомплектованные сов-
ременным оборудованием.

В планах еще много интерес-
ных проектов: залить каток пе-
ред школой, собрать клуб отцов 
для обучения мальчишек полез-
ным навыкам», – отметил Эду-
ард Козлов.

Отдельно Эдуард Козлов сде-

лал акцент на современных ма-
териалах и ярких красок поме-
щений и мебели, интересный 
дизайн и оригинальное офор-
мление.

Позаботятся в новой школе и 
о безопасности – камеры, тур-
никеты, охрана. Также кроме 
красивой прилегающей терри-
тории и стильного фасада, уче-
ники увидят здесь хорошо обо-
рудованные кабинеты инженер-
ных направлений с комплекта-
ми робототехники, наборами 
для учебы.

Контролировали строитель-
ство школы в рамках народной 
программы Партии, нацпроек-
та «Образование» и партпроекта 
«Новая школа» депутаты «Еди-
ной России» и лично глава тер-
ритории, Секретарь Магадан-
ского регионального отделения 
«Единой России» Сергей Носов.

«Ребята смогут изучать авто-
матизацию, робототехнику, ми-
кроэлектронику, мехатронику, 
технологии, программирование 
беспилотных летательных ап-
паратов и другие современные 
направления. Современная мо-
дульная мебель позволит учите-
лям проводить уроки в различ-
ных форматах, а тематическое 
оформление кабинетов будет 
вызывать повышенный инте-
рес к предметам. Старшекласс-
никам оборудуют голографиче-
ский класс для интерактивного 
изучения естественных наук и 
занятий графикой, а ученикам 
начальной школы сделаем ин-
терактивный пол для организа-
ции умных и безопасных пере-
мен», – ранее сообщал Сергей 
Носов.

Частичка тепла для бойцов
Николай Ярощук оказал помощь в сборе необходимых материалов

Николай ярощук – замести-
тель руководителя депутатско-
го объединения «единой рос-
сии» в Магаданской городской 
Думе принял участие в акции 
«Тепло наших сердец» (12+) в 
поддержку бойцов, находя-
щихся в зоне СВО.

Задача акции– сплотить между 
собой разные поколения в стрем-
лении помочь и поддержать на-
ших героев, которые стоят на за-
щите нашей Великой Родины.

В социально-педагогическом 
центре поселка Сокол был органи-
зован мастер-класс по изготовле-
нию блиндажных свечей для бой-
цов СВО. Блиндажные свечи изго-
тавливают из подручных матери-

алов: жестяных банок, гофрокар-
тона и парафина. Они способны 
гореть шесть часов и незаменимы 
в полевых условиях, а также необ-
ходимы бойцам как для обогрева, 
так и для приготовления пищи

Было изготовлено 24 свечи. По-
мощь в сборе необходимых ма-
териалов и парафина для прове-
дения акции оказал депутат Ни-
колай Ярощук.

«Наши молодые волонтеры 
очень старались, вкладывая в 
каждую свечу тепло своего сер-
дца. В декабре запланирован еще 
один мастер-класс «Рождествен-
ское волшебство» (12+), на кото-
ром мы планируем изготовить 
обереги для наших защитников, 

находящихся на СВО», – сооб-
щила организатор акции Анна 
УшАкОВА.

Отправить бойцам частичку 
тепла волонтеры Сокола попро-
сили Центр поддержки семей 
мобилизованных, действующий 
на площадке «Единой России».

Депутат Николай Ярощук и 
партийный активист Анна Уша-
кова привезли две коробки гото-
вых изделий в партийную при-
емную накануне дня рождения 
«Единой России».

«Мы передали этот груз вме-
сте с частичкой тепла и доброты. 
Надеемся, что они особенно бу-
дут оберегать наших бойцов», – 
сказал Николай Ярощук.
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Ох уж эти законы
Подборка императивов, вступивших в силу с декабря 2024 года

зАПреТ НА ЧАйЛДФрИ

Вступил в силу закон о за-
прете пропаганды идеологии 
чайлдфри. С 4 декабря начали 
действовать ограничения на 
распространение информа-
ции, пропагандирующей от-
каз от деторождения. Они ка-
саются интернета, СМИ, кино-
фильмов и реклам. От такой 
информации теперь будут за-
щищать и детей. С той же да-
ты за нарушение указанно-
го запрета, в том числе за пу-
бличные действия, направ-
ленные на формирование 
привлекательности отказа от 
деторождения, либо социаль-
ной равноценности рождения 
детей и отказа от этого, грозят 
штрафы. Они составляют для 
граждан до 400 тыс. руб., для 
должностных лиц – до 800 
тыс. руб., для компаний – до 
5 млн руб. Исключения пред-
усмотрены для случаев, свя-
занных с информированием 
о монашеской жизни, обете 
безбрачия и т. п.

СУбСИДИИ НА жИЛье

Изменится порядок по-
лучения субсидии на опла-
ту жилья и ЖКУ. С 25 дека-
бря при подаче заявления о 
предоставлении субсидии 
в электронной форме через 
портал госуслуг его потре-
буется подписывать усилен-
ной квалифицированной или 
усиленной неквалифициро-
ванной электронной подпи-
сью. Оформить подпись мож-
но через приложение «Го-
сключ». Если заявитель пред-
ставит неполный комплект 
документов или в них бу-
дет недостоверная информа-
ция, то уполномоченный ор-
ган приостановит рассмотре-
ние заявления на 10 рабочих 
дней. В этот срок нужно по-
дать доработанное заявление 
или документы.

ДЛИННАя рАбОЧАя 
НеДеЛя

Россиян ожидает длинная 
рабочая неделя в конце де-
кабря. Из-за переноса выход-
ных дней 28 декабря будет 
рабочим, а уже с 29-го числа 
начнутся новогодние канику-
лы. Напомним, Трудовой ко-
декс относит период с 1 по 8 
января к нерабочим празд-
ничным дням. Таким обра-
зом, в общей сложности но-
вогодние каникулы продлят-
ся 11 дней – с 29 декабря 2024 
года до 8 января 2025 года 
включительно.

ГрАФИк ОТПУСкОВ

Работодатели утвердят гра-
фик отпусков на 2025 год. 
Это нужно сделать не позд-

нее чем за две недели до на-
ступления календарного го-
да. Крайний срок в этом го-
ду – 17 декабря включитель-
но. Несвоевременное утвер-
ждение графика может по-
влечь штрафы для работода-
теля на сумму от 30 тыс. до 
50 тыс. руб. Напомним, гра-
фик отпусков обязателен и 
для работодателя, и для ра-
ботника. Именно в указан-
ный в документе календар-
ный период организация 
должна предоставить отпуск, 
а сотрудник – использовать 
ежегодный отпуск.

ТрУДОУСТрОйСТВО 
безрАбОТНыХ

Истечет срок для подачи 
в СФР заявления на получе-
ние субсидии при трудоу-
стройстве безработных. На-
править заявление в Единую 
интегрированную информ-
систему «Соцстрах» работо-
датель должен не ранее чем 
через месяц после даты, с ко-
торой трудоустроенный гра-
жданин приступил к испол-
нению обязанностей по тру-
довому договору. Но не позд-
нее 15 декабря текущего фи-
нансового года. Его нужно 
подписать усиленной квали-
фицированной или простой 
электронной подписью. По-
дать можно либо с исполь-
зованием информационных 
систем, применяемых рабо-
тодателем для автоматиза-
ции своей деятельности, ли-
бо с помощью ПО, предостав-
ляемого СФР бесплатно через 
внешние сервисы информа-
ционного взаимодействия.

ДОЛГИ СПИшУТ

Участникам СВО спишут 
долги в пределах 10 млн руб. 
Такая возможность появи-
лась у тех, кто после 1 дека-
бря 2024 года заключил кон-
тракт с Вооруженными Сила-
ми РФ для участия в СВО сро-
ком на год и более, и членов 
их семей. Им спишут кредит-
ный долг, возникший до ука-
занной даты, на сумму не бо-
лее 10 млн руб. Кроме того, с 
30 до 180 дней после оконча-
ния участия в спецоперации 
увеличится период кредит-
ных каникул для участников 
СВО, обратившихся за их по-
лучением до конца этого го-
да. Также пополнился пере-
чень оснований для освобо-
ждения участников спецо-
перации от уплаты исполни-
тельского сбора.

ЭкзАМеН ПО ВОжДеНИЮ

Изменились правила про-
ведения практического экза-
мена на право управления 

ТС. Это касается ТС категорий 
«В», «С», «D», «ВЕ», «СЕ» и «DE» 
и подкатегорий «С1», «D1», 
«С1Е» и «D1E». Начиная с 2 де-
кабря дополнен список оши-
бок (нарушений), которые 
могут привести к прекраще-
нию экзамена и выставлению 
оценки «Не сдал». За ошибки 
зачтут, например, несвоевре-
менную подачу сигнала по-
ворота, неправильную оцен-
ку дорожной обстановки и 
неуверенное пользование ор-
ганами управления ТС. Экза-
мен прекратится, если сумма 
штрафных баллов составит 7 
и более. Для допуска к экза-
мену и получения водитель-
ского удостоверения россия-
не, постоянно проживающие 
за рубежом и не имеющие 
российского паспорта, долж-
ны будут предъявить загран-
паспорт.

шИНы Не ПО СезОНУ

Автомобилистов оштра-
фуют за использование шин 
не по сезону. Запрет на экс-
плуатацию легковых машин 
и грузовиков массой не бо-
лее 3,5 т, не укомплектован-
ных зимними шинами в зим-
ний период (декабрь, январь, 
февраль), начал действовать 
еще в 2023 году. Но ежегод-
но с начала сезона Госавто-
инспекция организует рей-
ды по выявлению наруши-
телей. Напомним, за езду на 
летних шинах зимой и уста-
новку зимних шин не на все 
колеса предусмотрена ответ-
ственность по ч. 1 ст. 12.5 Ко-
АП РФ в виде предупрежде-
ния или штрафа в размере 
500 руб.

УПЛАТА НАЛОГОВ

Истек срок для уплаты 
имущественных налогов за 
2023 год. Обычно уплатить 
налог на имущество физлиц, 
транспортный и земельный 
налоги нужно до 1 декабря. 
Но поскольку в этом году эта 
дата выпадает на выходной 
день (воскресенье), то край-
ний срок уплаты сдвинул-
ся на ближайший рабочий 
день – 2 декабря 2024 года. 
Если своевременно не испол-
нить предписание, указан-
ное в налоговом уведомле-
нии, то уже с 3 декабря нач-
нет расти налоговая задол-
женность за счет начисления 
пеней. В этом случае налого-
вый орган направит требо-
вание об уплате просрочен-
ного налога, а если должник 
не исполнит и его, то сможет 
обратиться в суд. Тогда за-
долженность будут взыски-
вать судебные приставы, ко-
торые могут прибегнуть к 

блокировке банковского сче-
та должника или аресту его 
имущества.

ПОДЛОжНые СЧеТА-
ФАкТУры

Появятся уголовные санк-
ции за подложные счета-
фактуры и налоговые декла-
рации. С 4 декабря введена 
уголовная ответственность 
за организацию деятельнос-
ти по представлению в нало-
говые органы или сбыту за-
ведомо подложных счетов-
фактур и налоговых декла-
раций (расчетов). Речь идет 
о документах, содержащих 
ложные сведения об отгруз-
ке товаров, выполнении ра-
бот, оказании услуг, передаче 
имущественных прав. В чи-
сле санкций предусмотрены 
штраф от 100 тыс. до 300 тыс. 
руб., принудительные рабо-
ты, лишение свободы на срок 
до 4 лет.

ЭЛекТрОННые 
ДОВереННОСТИ

Будет обновлен электрон-
ный формат доверенности 
представителя налогопла-
тельщика. Это касается дове-
ренности, подтверждающей 
полномочия представите-
ля налогоплательщика (пла-
тельщика сбора, страховых 
взносов, налогового агента) 
в отношениях, регулируемых 
налоговым законодательст-
вом. Изменения претерпит 
и электронный формат заяв-
ления об отзыве доверенно-
сти, созданной в форме элек-
тронного документа. Коррек-
тировки обусловлены введе-
нием возможности указания 
наряду с ИНН номера запи-
си единого федерального ин-
формационного регистра, со-
держащего сведения о насе-
лении РФ. Они вступят в си-
лу 19 декабря.

ПереХОД НА АУСН

Истечет срок для подачи 
уведомления о переходе на 
АУСН с 2025 года. Если орга-
низация или ИП планиру-
ют начать применять авто-
матизированную упрощен-

ную систему налогообложе-
ния с 1 января следующего го-
да, то они должны уведомить 
об этом налоговый орган не 
позднее 31 декабря 2024 го-
да. Уведомление можно на-
править в налоговую службу 
через личный кабинет нало-
гоплательщика или уполно-
моченный банк. Напомним, в 
конце октября этого года был 
принят закон, расширяющий 
географию эксперимента по 
установлению специального 
налогового режима АУСН на 
всю территорию страны.

НОВАя ДекЛАрАЦИя

Обновится форма деклара-
ции по налогу на имущест-
во организаций. Приказ ФНС 
России с актуальной формой 
и форматом декларации всту-
пит в силу с 28 декабря. При-
менять его нужно будет, на-
чиная с представления нало-
говой декларации по налогу 
на имущество организаций 
за налоговый период 2024 го-
да. В новой форме потребует-
ся дополнительно указывать 
данные налогоплательщика 
в соответствии с выпиской из 
ЕГРН. Также появится код на-
логового органа по месту на-
хождения объекта налогоо-
бложения.

ДОЛГИ И шТрАФы

Истечет срок для представ-
ления отчета о работе с безна-
дежными долгами по штра-
фам. Это касается органов 
местного самоуправления, 
муниципальных учрежде-
ний и МУП (в том числе ка-
зенных). Их задолженность 
по административным штра-
фам и исполнительскому сбо-
ру, образовавшаяся по состоя-
нию на 1 июля 2022 года, при-
знана безнадежной к взыска-
нию. Администраторы дохо-
дов бюджетов должны прове-
сти работу по признанию та-
кой задолженности безнадеж-
ной к взысканию и ее списа-
нию. Отчет о проделанной ра-
боте по состоянию на 1 декаб-
ря 2024 года нужно предста-
вить в срок до 10 декабря.

https://www.garant.ru/news/1768851/
https://www.garant.ru/news/1768851/
https://www.garant.ru/news/1642083/
https://base.garant.ru/12125268/
https://base.garant.ru/12125268/
https://www.garant.ru/news/1769595/
https://base.garant.ru/12125267/7ccf1f5439bb68fc593de20e309a7853/#block_12501
https://base.garant.ru/12125267/7ccf1f5439bb68fc593de20e309a7853/#block_12501
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Глядя на мое творчество, люди становятся добрее
Интервью с народным художником России Василием Нестеренко

Искусство – заразная 
«болезнь», но у некоторых 
на него есть иммунитет. 
У некоторых, но не у наше-
го гостя – художника Ва-
силия НеСТереНкО. Он и 
не скрывает, что неизлечимо 
болен искусством, также как 
любовью к Дальнему Восто-
ку, Северу и Сибири.

ВОПрОС – ОТВеТ

– Василий Игоревич, как 
появилась идея создания 
серии картин «рубежи рос-
сии» (12+), именно она при-
вела Вас в Магадан?

– Эта тема возникла 16 или 
17 лет назад. Я всегда считал 
себя художником, певцом 
средней полосы России, пока 
не увидел Дальний Восток. Я 
сразу попал на Сахалин и на 
южные Курилы… На Охот-
ское море. Проливы. Тихий 
океан. Я был настолько по-
трясен этой природой! Про-
сто заразился. Ведь искусст-
во – это, если хотите, зараз-
ная болезнь. У большинст-
ва людей – иммунитет. Вот 
сколько ты такого человека 
не заражай, он не заразится 
никогда. Многие излечива-
ются очень быстро. И только 
единицы заболевают на всю 
жизнь. Я вот так же в свое 
время заболел искусством, а 
потом заразился любовью к 
Дальнему Востоку, к Северу, 
Сибири.

И с тех пор каждый год 
один-два, а то и три раза я 
делаю такие путешествия, 
вылазки с этюдником по ме-
стам России. Это все – рубе-
жи нашей Родины. Я уж по-
бывал на Байкале, в Прибай-
калье, в Саянах, в Якутии, у 
меня был конный переход 
по Алтаю, очень много ра-
бот сделано по Белухе, по 
Кучерле, по Телецкому озе-
ру. Мы заходили на Эльбрус. 
Эльбрус – тоже наш рубеж, 
это прям граница с Грузией. 
У меня были три похода на 
Камчатку, где в достаточно 
суровых условиях обходили 
северные вулканы. Необык-
новенно интересный поход 
на Шантары. Там надо ло-
вить момент, поскольку снег 

уходит на очень короткое 
время. В этом году я, напри-
мер, дважды был на Новой 
Земле. Это совершенно уди-
вительные места. Они свя-
заны с русской историей, в 
том числе и Магаданом. Лю-
бое место, что ни возьми, – 
это наши первопроходцы, 
путешественники, наша Ро-
дина. Пока она наша, пока 
мы не отдали ее, как Аляску 
в свое время. Кстати, Аляска 
тоже наша. У меня есть рабо-
ты по Аляске, русской Аме-
рике.

У меня есть одна знако-
мая, Елена Морозова. С нее и 
началось. Потому что лучше 
всего знакомиться с регио-
ном через людей, которые 
любят его. Лена постоянно 
посылала фотографии зим-
него, летнего Магадана. По-
трясающе, интересно. И мы 
спланировали поездку. По-
мешала пандемия, как всег-
да. И тут, значит, мои дру-
зья-альпинисты собрались в 
Магадан, на Колыму, в Горы 
Больших порогов. Знаете, где 
это?

– конечно. Мы тоже в 
этом году были.

– Если в Европе все назва-
но – горы, холмы, переле-
ски, ручейки, я уж не говорю 
про целые хребты… У нас – 
ничего, никаких названий. И 
вот один из смыслов похода 
в Горы Больших Порогов – 
дать название. Посмотрите, 
в наше время, XXI век, нет 
названий этим горам. Мы с 
сыном собрались и полетели 
в Магадан. К сожалению, с 
Еленой Морозовой в Магада-
не не пересеклись, ее не бы-
ло, она уехала в отпуск. Это 
означает, что я еще не раз к 
вам приеду.

– я узнал про «рубежи 
россии» во время выставки 
в Манеже в 2023 году (16+). 
Мы были в это время в Мо-
скве на книжной ярмар-
ке «красная площадь» (6+). 
Попал на Вашу выстав-
ку, был покорен. Вышел 
воодушевленный, с хоро-
шим настроением, и жа-
лел только, что было все-
го полтора часа, Манеж за-

крывался.
А уже в мае 2024 года, 

всего через год после Ма-
гадана, в выставочном за-
ле Московской государст-
венной картинной галереи 
Василия Нестеренко, кото-
рая располагается в «Доми-
ке Чехова» на Малой Дмит-
ровке, открылась выстав-
ка «Охотоморье» (12+). Вы 
представили большое ко-
личество работ, написан-
ных после поездки в сен-
тябре на колыму. как Вам 
это удалось? Вы работаете 
очень быстро?

– Ну, как сказать, работа, 
картины – это как дети, они 
должны появиться на свет 
в нужный срок. Если ты не 
прошел весь срок, то и ребе-
нок будет неполноценным. 
Каждая работа требует сво-
его времени, учитывая до-
статочно большие размеры 
многих работ, мы сейчас го-
ворим о серии «Охотоморье, 
Шантары, Магадан» (12+). 
Шантарская серия у меня 
была отложена, поскольку 
работы я делал уже потом, 
вместе с магаданскими.

Это близко по географии, 
Охотское море. Что касается 
нашего похода по Колыме, то 
нам не удалось пойти с аль-
пинистами в район Больших 
порогов, потому что у них в 
середине сентября путеше-
ствие заканчивалось. А нам 
с сыном Иваном нужно было 
вернуться к первому сентя-
бря, к началу занятий. К По-
рогам был длинный переход. 
В результате Игорь Борисо-
вич Донцов, магаданский 
предприниматель и настоя-
щий патриот Севера, забрал 
нас с собой. Мы посмотрели 
окрестности самого Магада-
на, побывали на острове За-
вьялова, были на полуостро-
ве Кони, а потом отправи-
лись на северо-восток обла-
сти в район Пестрая Дресва. 
Там настоящая ривьера. Од-
на работа у меня так и назы-
вается «Магаданская ривь-
ера» (12+). Потрясающе кра-
сивые места, имеющие фан-
тастическую историю, порой 
и трагическую. Спасибо ог-
ромное Донцову. Игорь Бо-
рисович Донцов – один из 
тех людей, которые влюбле-
ны в свой край, в его приро-
ду, людей.

– Василий Игоревич, Вы 
сказали, что искусство – 
это заразная болезнь. Пом-
ните, кто Вас заразил этой 
болезнью?

– Я обратил внимание, что 
абсолютно все дети рисуют. 
И далеко не все поют и тан-
цуют. Причем это касается 

всех детей, всех националь-
ностей. Мальчиков, девочек. 
Но художниками становят-
ся далеко не все. Наша семья 
оказалась в Москве. И я сна-
чала попал в детскую худо-
жественную школу, а потом 
сдал экзамены в Москов-
скую среднюю художествен-
ную школу. С этого момен-
та началась моя профессио-
нальная жизнь.

– Мне кажется, что ребе-
нок в Вас остается и сейчас. 
когда я вышел с выставки, 
то был в восторге, и всем 
рассказывал, что Нестерен-
ко – настоящий ребенок, 
потому что в исторических 
работах «наши» всегда по-
беждают, даже когда гиб-
нут, как это в трагической 
«Атаке мертвецов».

– Причем, кстати говоря, 
я частенько не изображаю 
врагов. Они мне неинтерес-
ны.

– Василий Игоревич, у 
Вас в картинах часто про-
слеживаются историче-
ские темы. расскажите, по-
жалуйста, как Вы выбирае-
те эти сюжеты? С каким Вы 
знакомитесь материалом?

– Это всегда очень серьез-
ное дело. Я подхожу очень 
вдумчиво, собираю макси-
мум материала. Если гово-
рить про «Атаку мертвецов», 
картина называется «Мы – 
русские, с нами Бог!» (16+), 
я перечитал все, что можно. 
Важен момент чувства ме-
ры. Если говорить об исто-
рической живописи, об исто-
рическом искусстве, то есть 
много людей, которые за-
нимаются только этим. Они 
занимаются реконструкци-
ей. Историзм для меня не 
является самоцелью. Поэ-
тому они с большой легко-
стью занимаются историей, 
например, французов, кото-
рые пришли к нам убивать 
и сожгли Москву. Цель мо-
их исторических работ – это 
говорить о законах истории, 
о том, что нас волнует. Кар-
тину «Мы – русские!» (16+) 
я делал в 2015 году. Нем-
цы целой дивизией ландве-
ра в 8500 человек пошли на 
зачистку крепости Осовец. 
Крепость была немаленькая, 
но там в живых уже осталось 
мало людей. Немцы устрои-
ли газовую атаку, готовили 
зачистку. У каждого немца 
был противогаз и дубинка с 
тупыми гвоздями для доби-
вания отравленных русских 
воинов, которых они на- 
деялись увидеть корчивши-
мися в хлорном дыму. Ког-
да цепь ландверов подошла 
к укреплениям, ее неожи-

данно атаковали 57 остав-
шихся в живых солдат Зем-
лянского полка и гарнизона 
крепости Осовец. Воины шли 
вперед, выплевывая собст-
венные легкие. Враг пришел 
в ужас, восемь с половиной 
тысяч немцев бежало от 57 
русских бойцов. Как это?!

В газетах тех лет писали: 
«Вот вам и просвещенная Ев-
ропа!», «каинов дым» и «ду-
бинки для добивания отрав-
ленных русских воинов», 
«культурные варвары».

Конечно, то, что говорят 
политики, это важно. Но ког-
да говорит художник язы-
ком истории, это звучит 
иначе. Иногда это действует 
больше, чем слово писателей 
или публицистов.

– Василий Игоревич, го-
воря о духовности, через 
какие визуальные приемы 
Вы ее передаете?

– Конечно, у живописи 
есть свой язык, который от-
личается от языка, напри-
мер, поэзии или прозы, или 
театра. Например, на языке 
литературы можно написать 
несколько томов «Войны и 
мира» (16+) или «Тихого До-
на» (18+). И будет показана 
вся история. А в живописи 
так нельзя. Необходимо най-
ти один момент, через ко-
торый должно быть показа-
но все это событие, вся эпо-
ха, если хотите. Это сложно. 
С другой стороны, для зри-
теля это проще, поскольку 
не нужно читать «Войну и 
мир» (16+). Достаточно одно-
го взгляда. Только надо най-
ти такой сюжет, через кото-
рый можно было бы, напри-
мер, показать всю эпоху. Это 
сложный момент.

У церковной живопи-
си есть свой язык, который 
имеет свои законы, которые 
очень сильно отличаются 
от литературы, от музыки. 
И необходимо этим языком 
владеть или, по крайней ме-
ре, знать об этом.

Например, ты рисуешь че-
ловека. Ведь мы же воспри-
нимаем человека в движе-
нии. Его лицо. Почему мы 
не всегда довольны наши-
ми фотографиями, изобра-
жениями? Потому что вых-
ватывается момент, а чело-
век – живой. А в отдельном 
моменте его бывает и не уз-
нать.

Вот так же и с историче-
скими событиями. Представ-
ляете, насколько это увели-
чивает сложность для ху-
дожника? С другой сторо-
ны, это легкость для зрите-
ля. Особенно в наше время, 
когда никто ничего не чита-
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ет, тем более объемный ро-
ман «Война и мир» (16+). В 
этом смысле, конечно, живо-
пись намного легче для вос-
приятия.

– Вы часто создаете на-
тюрморты, изображая вну-
три полотен другие карти-
ны, помещенные в убранст-
во комнаты. При этом у Вас 
в этих натюрмортах всег-
да очень характерные, яр-
кие персонажи, полковод-
цы, мореплаватели.

На картине «Письмо не-
другам россии» (16+), посвя-
щенной Сирии, Вы показы-
ваете конкретных людей, 
которых Вы захотели запе-
чатлеть, оставить в памяти 
навечно?

– Мой исторический натюр-
морт, как правило, сложно-
сочиненный. Это может быть 
картина в картине, открытое 
окно, пейзаж. Это не карти-
на, это – открытое окно. Мне 
близка идея дополнительных 
композиционных элементов, 
которые усиливают идейное 
звучание той или иной темы.

Что касается сирийской те-
мы, то здесь иное. Это пере-
кличка с картиной Репина 
«Запорожцы пишут письмо 
турецкому султану» (12+). Я, 
кстати, не первый, кто эту те-
му взял. Я не повторяю ком-
позицию Репина. Она сделана 
по мотивам Репинской кар-
тины, но абсолютно новая. 
Хотя какие-то отсылки есть. Я 
хотел сделать картину о сов-
ременной российской армии. 
И где, как не в Сирии, я под-
умал, это можно увидеть. Я 
предпринял творческую по-
ездку в Сирию на войну. Уви-
дел много интересных людей. 
Изображал конкретно их, но 
специально чуть-чуть менял: 
стопроцентных портретов де-
лать нельзя. Думаю, они себя 
узнают. Узнают даже те, кто 
там не был. Часто такое, зна-
ете, у меня с картинами. Бы-
вает люди приходят, говорят: 
«Спасибо, ты меня изобра-
зил». И хотя я впервые в жиз-
ни вижу этих людей, говорю: 
«Конечно, пожалуйста».

– Василий Игоревич, Вы в 
одном интервью упомина-
ли, что искусство должно 
объединять народы. Сейчас 
Вы сказали, что литерату-
ра не так популярна, не чи-
тают «Войну и мир» (16+), 
но Ваши картины берут на 
себя эту образовательную 
функцию. А вот, что касает-
ся художника, какая на Ваш 
взгляд у него сегодня в об-
ществе роль, функция?

– Художники бывают очень 
разные. И те, которые берут 
на себя какую-то роль, это 
просто единицы. Народ раз-
вращается. Я считаю, что ху-
дожник – это не просто не-
кая профессия. Творчество – 
это трибуна. Чем отличается 
русское искусство, например, 
от европейского в большей 
степени? Тем, что для нашего 

искусства всегда было много 
идейных вопросов. Взять, на-
пример, «Боярыню Морозо-
ву» (12+). Насколько сильное 
духовное звучание. Уже пер-
вый взгляд на картину заста-
вит подойти, рассмотреть ее 
и выяснить, что же здесь изо-
бражено. К этому надо стре-
миться. Это и есть главная за-
дача для художника, мне ка-
жется. Это очень сложно, та-
ких авторов немного.

– Василий Игоревич, хо-
чу спросить о Вашем очень 
крупном проекте, росписи 
в Главном храме Вооружен-
ных Сил российской Феде-
рации. Вы там создали обра-
зы, которые интегрируют и 
историю, и религию. расска-
жите, пожалуйста, лично 
для Вас, какие аспекты это-
го проекта были наиболее 
важными? я читал, что там 
очень много скрытых сим-
волов. Например, купол – 19 
метров 45 сантиметров.

– 1945 – это диаметр глав-
ного купола в сантиметрах. 
Но что касается моих моза-
ик, то там все символы не 
скрыты, а открыты. Это цер-
ковная тематика однозначно, 
но о многих вещах разговор 
пошел впервые. Что я имею 
ввиду? Например, Храм Хри-
ста Спасителя был построен 
в честь победы над Наполео-
ном. В Храме Христа Спаси-
теля нет ни одного живопис-
ного сюжета, который бы го-

ворил об этой войне. А Храм 
Вооруженных Сил посвящен 
войне. В нем очень много сю-
жетов связано с войной. Кста-
ти, одна из моих, я считаю, 
главных побед в этом храме 
заключается в том, что ини-
циатор строительства хра-
ма Сергей Кужугетович Шой-
гу сначала хотел, чтобы храм 
посвящен был только Вели-
кой Отечественной войне. 
Мне же удалось расширить 
тему Великой Отечествен-
ной войны до всех войн, ко-
торые произошли после кре-
щения Руси при Владимире, 
до Великой Отечественной и 
после Великой Отечествен-
ной. И все это в церковном 
прочтении. Нужно было в ка-
кой-то степени создавать но-
вый язык для того, чтобы го-
ворить на эту тему. Конечно, 
я основывался на иконах и 
росписях, которые были сде-
ланы в XIX, в начале XX века, 
в XXI веке. Но многие вещи, 
конечно, приходилось приду-
мывать специально для это-
го храма. При этом изобра-
жения должны оставаться ка-
ноничными. Многие вещи во-
обще были сказаны впервые. 

Ну, например, было явление 
Богородицы в Сталинграде 11 
ноября 1942 года. Об этом бы-
ли тысячи свидетельств как с 
нашей, так и с немецкой сто-
роны. Но мы впервые это по-
казали в виде мозаики. На-
пример, было два явления Бо-
городицы в период Курской 
битвы. Это вообще единствен-
ное сражение в российской 
истории, когда Богородица 
являлась дважды – 4 июля и 
12 июля. Немножко в разных 
видах. 4 июля в битве при По-
нырях Богородица явилась в 
виде Нерушимой стены, руки 
воздев. А 12 июля перед Про-
хоровским сражением она 
изображена, указывающей 
рукой на запад.

Тема Богородицы проходит 
через весь Храм. Например, 
Владимирская икона спасает 
Русь от нашествия Тамерла-
на. Тихвинская икона Божи-
ей Матери спасает Москву в 
1941 году.

Один из самых сложных 
моментов был, как изобра-
зить Великую Отечественную 
войну. Как ее изобразить цер-
ковным языком? Кого изобра-
зить? У нас очень много геро-
ев, всех не изобразить. Алек-
сандр Матросов? Но у нас 
400 человек, которые подоб-
но Александру Матросову, за-
крыли амбразуру.

Поэтому тема Великой Оте-
чественной войны объедине-
на в цикл из шести монумен-

тальных сюжетов под общим 
названием «Реквием» (12+). 
Это серия мозаик на запад-
ной стене, где можно это де-
лать в православном храме, а 
сверху – святые покровители 
нашего воинства. Люди, ко-
торые изображены, неважно, 
кто этот человек, православ-
ный, мусульманин, атеист, 
каждый отдал свою жизнь 
за други своя. И тем самым 
он – сын этого моря, моря ге-
роев, пожертвовавших самым 
дорогим для России, для сво-
ей Родины.

При всей каноничности в 
этом храме есть русские сю-
жеты, где церковным языком 
рассказывается о нашей бо-
гатой военной истории. Этот 
храм с мозаиками, я считаю, 
великий храм нашей эпохи; 
он и открывался в тот мо-
мент, когда закрывался храм 
в Стамбуле, из-за которого 
на Руси приняли христиан-
ство. Это храм Софии в Стам-
буле, в Константинополе. Его 
превратили в мечеть и закры-
ли. То есть еще раз весь мир 
увидел, что Москва – это Тре-
тий Рим, что мы и есть глав-
ная не только православная, 

но и христианская страна во 
всем мире.

– Василий Игоревич, ка-
жется, за последнее время 
ни одно архитектурное соо-
ружение не вызывало в об-
ществе таких дискуссий и 
так его не поляризировало.

– Когда мы храм заканчи-
вали, действительно, был ка-
кой-то нездоровый интерес 
у всех СМИ, в том числе за-
падных. Почти 100 % из про-
тивников и критиков Главно-
го Храма Вооруженных Сил 
там не были. Они по картин-
кам смотрят. А то и картинок 
не видели. Но было еще ху-
же: в стране была эпоха, ког-
да многие храмы разрушили. 
Хрущев говорил: «Я вам ско-
ро покажу последнего попа». 
Куда эти люди делись? Нику-
да. Они вокруг нас. Как при-
вить к ним за один день лю-
бовь к пониманию Христа? 
Они как раз и являются про-
тивниками, которые говорят, 
что этот храм похож на ядер-
ную ракету. Послушайте, вы 
видели ядерную ракету? Каж-
дый год в нашей стране на 
параде 9 Мая везут ядерные 
ракеты. В чем сходство? Как 
можно сравнивать? А те лю-
ди, кто интересуется, пони-
мают, причем, повторю, что 
это касается не только право-
славных людей, но и мусуль-
ман и неверующих, сомнева-
ющихся, но которые относят-
ся вдумчиво к своей истории. 
Люди приходят в этот храм, 
удивляются, там остаются на-
долго.

Считаю, что это одна из мо-
их побед, что Храм Воору-
женных Сил – самый посе-
щаемый храм России. Быва-
ют дни, когда через храм про-
ходит более десяти тысяч че-
ловек. И не все из них верую-
щие. Но все уходят с особым 
чувством благодарения, ува-
жения к своей истории, к ре-
лигии.

А кто эти критики? Я всем 
западным СМИ говорил, что 
скоро вы будете благодарить 
Россию за то, что мы единст-
венные являемся хранителя-
ми христианских ценностей. 
Сейчас Европа стремитель-
но их теряет, а мы поддержи-
ваем. То есть мы за то, что-
бы было христианство в Ев-
ропе, в Париже, в Риме, ве-
зде. Вы же еще будете благо-
дарить нас, что мы тут сохра-
няем эти остатки европей-
ской культуры. Вот что важ-
но. И мы это делаем, пото-
му что мы воспитаны на этих 
принципах. Вопросы это бо-
лее сложные, чем может по-
казаться на первый взгляд.

– Вопрос от предыдуще-
го нашего гостя, кандида-
та биологических наук Та-
раса Сипко, который приез-
жал на колыму разводить 
овцебыков, в частности, на 
острове завьялова. Что по-
лезного Вы сделали для Оте-
чества?

– Я приношу пользу в боль-
шей степени как художник. 
Расписываю храмы по все-
му миру. Глядя на мое твор-
чество, люди становятся луч-
ше, где бы они ни жили: в Ки-
тае, в США, в Южной Амери-
ке... Я объездил весь мир и ви-
дел, как реагируют люди на 
мою работу. Люди становятся 
лучше. Это уже много.

У меня никогда не бы-
ло хобби. Я считаю, что хоб-
би – у тех людей, которые не 
очень довольны своей рабо-
той. Но то, что у меня появи-
лись «Рубежи России» (12+), в 
какой-то степени эти работы 
и есть мое хобби.

Как путешественник я ста-
раюсь нести в мир нашу рус-
скую культуру, мировоззре-
ние, где бы ни был. Мне очень 
хочется, чтобы искусство 
сближало людей, народы. Еще 
Пушкин говорил, что насто-
ящее искусство (это не точ-
ная цитата) – это, то, кото-
рое способствует улучшению 
нравов.

– Что у Вас осталось в па-
мяти от колымы, какие впе-
чатления, встречи с людь-
ми, события?

– Магадан и Колыма – 
это было прежде всего лаге-
ря. Этот край не имел, кро-
ме Охотска и нескольких кре-
постей по побережью, своей 
давней истории. Все это бы-
ло связано с зонами, лагеря-
ми, мучениями. И вдруг ситу-
ация в Магадане очень силь-
но изменилась. Она измени-
лась, когда был построен ог-
ромный храм Святой Троицы 
в центре Магадана. Этот храм 
изменил не только вид само-
го города. Город был одним, 
а с этим храмом стал совер-
шенно другим. Я вам скажу, 
он изменил историю края. И 
всю жизнь.

– какие у Вас будут поже-
лания для наших слушате-
лей и читателей?

– Любить Магадан летом, 
зимой, ездить на лыжах. Как 
мне хвастались магадан-
цы: «Где еще в России та-
кой устойчивый снежный 
покров до июня? Только у 
нас!». Любите свою приро-
ду, цените ее, свою историю. 
Вы очень мужественные лю-
ди, живущие в таких слож-
ных условиях. Но от этого 
жизнь еще более интерес-
на. Почему меня так тянет 
в эти места из Москвы? По-
тому что это здорово. А вы 
здесь живете. Иногда сложно 
оценить, когда что-то очень 
важное рядом. Необходимо 
«отойти» увидеть со сторо-
ны, издалека. Надо любить, 
ценить.

– Вопрос для следующего 
гостя?

– Была ли возможность ока-
заться один на один с приро-
дой, с водной стихией, в море, 
в шторм или в горах в непо-
году, или еще где-то?

Дмитрий АНДрееВ

 Художники бывают 
очень разные. И те, которые 
берут на себя какую-то 
роль, это просто единицы
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V Ярмарка досуга и творчества
Семейное мероприятие провели в Центре культуры

Найти досуг по душе 
предлагали образователь-
ные, творческие и спортив-
ные организации Магада-
на. Для посетителей ярмарки 
подготовили более 80-ти раз-
личных площадок. Интерак-
тивные зоны работали бес-
платно с 12 до 15 часов.

Масштаб мероприятия 
приблизился к пространст-
венным возможностям Цен-
тра культуры. На входе, при-
шедших встречали волонте-
ры и фотозоны. Ребята раз-
давали наклейки, знакоми-
ли с расположением досуго-
вых зон и вручали информа-
ционные буклеты. Холл пер-
вого этажа по всему периме-

тру заняли столы участни-
ков ярмарки, представивших 
свои площадки. Каждый кло-
чок свободного места был за-
нят. Посетители перемеща-
лись по центру, окруженным 
столами: за одними предла-
гали провести время с поль-
зой и интересом, за другими 
– приобрести изделия мест-
ных ремесленников.

Центральное пространст-
во с зеркалами сделали под-
вижной зоной. Танцевальные 
и спортивные организации 
помогали ребятам интерес-
но и полезно провести вре-
мя. Большой надувной пла-
нетарий занял треть зала, по-
сетители «V Ярмарки досу-

га и творчества» (6+) увиде-
ли впервые. Очередь из жела-
ющих попасть внутрь двух-
метрового надувного шатра, 
двигалась, не заканчиваясь. 

Основную нагрузку принял 
холл второго этажа, который 
вместил в себя большую по-
ловину участвовавших орга-
низаций. Площадки: для са-
мых маленьких; контактная 
зоовыставка; лазерный тир; 
компьютерное моделирова-
ние и программирование; 
настольные, образователь-
ные игры; прилавки руко-
дельниц, мастер-классы для 
всех возрастов – всего 48 зон. 
Пространство, аналогично 
нижнему этажу, по всему пе-

риметру было занято участ-
никами ярмарки. Посетите-
ли имели значительно боль-
ше свободного пространства, 
в сравнении с холлом перво-
го этажа, но плотность пото-
ка была не меньше и не сни-
жалась до последнего часа 
работы ярмарки.

ярМАркА

Своим появлением «V Яр-
марка досуга и творчества» 
(6+) обязана общественному 
объединению «Молодежный 
меридиан». Городская орга-
низация по работе с молоде-
жью, зимой 2016-го отмечала 
пятилетний юбилей в Центре 
культуры и помимо празд-
ничного концерта волонте-
ры организовали различ-
ные мастер-классы, поряд-
ка 20-ти зон. Интерактивная 
часть мероприятия показа-
ла свою востребованность и 
стала ежегодным культур-
ным событием. Продлилась 
«V Ярмарка досуга и творче-
ства» (6+) до пандемии коро-
навируса, начавшейся в 2020 
году. Мероприятие прош-
ло в нынешнем году, с не-
бывалым размахом и чудом 
уместилось в стенах Центра 
культуры.

Провели массовое меро-
приятие при поддержке фон-
да президентских грантов, в 
рамках проекта «На встре-
чу юбилею города», который 

предполагает реализацию че-
тырех крупных и важных ме-
роприятий. Первым был «Фе-
стиваль здоровья» (6+), за 
ним прошел семейно-позна-
вательный фестиваль «Тай-
на четырех стихий» (6+), тре-
тьим событием стал «Фести-
валь науки и технологий «Ка-
лейдоскоп» (6+), финальный 
ивент – «V Ярмарка досуга и 
творчества» (6+).

Проводили ярмарку более 
300 организаторов и 60 во-
лонтеров, готовить площад-
ки начали на кануне вече-
ром. Большинство организа-
ций сотрудничают с «Моло-
дежным меридианом» мно-
гие годы и не нуждаются в 
организаторском сопрово-
ждении, скорее даже наобо-
рот. Некоторые учреждения 
присоединились самостоя-
тельно, увидев афишу меро-
приятия и заполнив заявку 
на участие. Объявление раз-
местили на странице «Мо-
лодежного меридиана» во 
Вконтакте, в конце октября, 
далее рекламу события под-
хватили различные инфор-
мационные ресурсы Магада-
на. Принять участие неслож-
но: необходимо оформить за-
явку и получить подтвержде-
ние от организаторов меро-
приятия.

Цели ярмарки – презен-
товать различные виды до-
суга, показать свои увлече-
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ния и найти единомышлен-
ников, разрушить стереотип о 
скучной магаданской жизни. 
В процентном соотношении, 
все зоны можно разделить 
на несколько групп: творче-
ская (40 %), образовательная  
(40 %), спортивная (10 %), про-
чие (10 %). Все мастер-клас-
сы, знакомства и развлечения 
были для посетителей полно-
стью бесплатными. Возмож-
ность приобрести товар пре-
доставляли лишь приглашен-
ные ремесленники, выставив-
шие свои витрины в рамках 
ярмарки. Обо этом всем рас-
сказала руководитель проек-
тов городской молодежной 
общественной организации 
«Молодежный меридиан» 
Наталья бУСАЛАеВА.

ДОСУГ

Виктория организовала 
мастер-класс по изготовле-
нию елочной игрушки. Пло-
щадка мастера встречала го-
стей у входа, напротив стойки 
администратора Центра куль-
туры. Для создания круглого и 
тонкого елочного шара, с ри-
сунком и переливающимися 
снежинками за прозрачным 
пластиком, использовали: фо-
амиран, сыпучие снежин-
ки, заготовленные фоновые 
изображения, круги из карто-
на и бесцветной пленки. Иг-
рушка с двигающимися при 
тряске элементами внутри 
называется «шейкер», поясни-
ла Виктория. Интерактив рас-
считан на детей и взрослых, а 
запасы материалов на 40 по-
делок.

Бомбочки для ванны с аро-
матом апельсина предлага-
ла изготовить Оксана. Желез-
ные формы для создания ша-

ра заполняли специальным 
составом, секрет которого де-
вушка хранит в тайне. Оран-
жевую сферу с новогодним, 
цитрусовым запахом красиво 
упаковывали и уносили с со-
бой. Мастер-класс единовре-
менно способен занять тро-
их человек, количество заго-
товленного сырья рассчитано 
на полсотни бомбочек. Помо-
гали Оксане два педагога, так 
же она предлагала посетите-
лям ярмарки побывать вну-
три мыльного пузыря.

Андрей Вячеславович кури-
ровал самую большую и тех-
нологичную площадку. Ребя-
та рисовали на графических 
планшетах, подключенных к 
ноутбукам; собирали роботов 
из конструктора и програм-
мировали их для дистанци-
онного управления; погружа-
лись в дополненную и цифро-
вую реальность; создавали фи-
зическую голограмму; делали 
планер; играли в Го. Познава-
тельный процесс проводили 
педагоги, которые быстро по-
могали преодолевать трудно-
сти. Единовременно площад-
ка могла вместить более 30-ти 
человек.

Ирина подготовила мас-
тер-класс для любителей пе-
чатных книг: делали закладку 
для чтения. Рукодельница за-
ранее подготовила гербарий с 
помощью старой литературы. 
Опавшие лепестки, цветочки и 
стебли, девушка позаимство-
вала в цветочных магазинах. 
Хризантему, эвкалипт, брас-
сику и фрагменты других цве-
тов выкладывали в прозрач-
ную заготовку, создавая ком-
позицию на свой вкус. Полу-
ченное творение накрывали 
прозрачной пленкой и лами-

нировали. Бесцветную заклад-
ку с растением внутри завер-
шали небольшой кисточкой из 
нитей в углу.

Заповедными тропами 
предлагали пройти сотрудни-
ки магаданского заповедни-
ка. Посетителям предлагали 
собрать магнит с изображе-
нием местной флоры и фау-
ны. Требовалось выбрить изо-
бражение, вставить его в пла-
стиковое окошко и защелк-
нуть перемычку. Параллель-
но любителей природы знако-
мили с проектом «Заповедная 
азбука» (0+) – набор магнит-
ных карточек, каждая из кото-
рых была посвящена одному 
из знаков алфавита и живот-
ному или растению, называв-
шегося на соответствующую 
букву. Отдельно прилагается 
описание с дополнительной 
информацией об упомянутых 
представителях флоры и фау-
ны Магаданской области.

Алина с единомышленни-
ками из Молодежного пра-
вительства зазывали посети-
телей сыграть в собственную 
настольную игру под назва-
нием «Кругозория» (6+). Заня-
тие предполагает перемеще-
ние фишек по периметру иг-
рового поля. Количество прой-
денных клеток с указанием 
молодежных и волонтерских 
организаций региона опреде-
ляли броском игровых куби-
ков. Попадая на значок орга-
низации, игроки узнавали о 
ней и отвечали на логические 
вопросы, зарабатывая фишки, 
сумма которых определяла 
победителя. Ребусы и вопро-
сы на знание географии Мага-
данской области встречались 
на игровом поле с неболь-
шой периодичностью. Реше-

ние об участии в «V Ярмарке 
досуга и творчества» (6+) ре-
бята приняли после того, как 
увидели афишу мероприя-
тия в социальных сетях «Мо-
лодежного меридиана».

Дарья работала на площадке 
китайской каллиграфии. Посе-
тителям предлагали нанести 
иероглифы, обозначающие 
удачу и счастье. Знаки выво-
дили тушью на рисовой бу-
маге, с особым ворсом, специ-
альными кисточками. На ква-
драт цветной бумаги прикле-
ивали созданное изображение 
и оформляли в виде открыт-
ки, ставили печать и новогод-
ние штампы. Каллиграфиче-
ская площадка была рассчита-
на на любой возраст и единов-
ременно вмещала около деся-
ти человек.

Мария с коллегой прово-
дили мастер-класс по созда-
нию картин в технике «шер-
стяная акварель». Площадка 
пользовалась популярностью 
у людей старшей возрастной 
группы. Посетителей учи-
ли создавать изображение из 
цветных клочков шерсти для 
валяния. Организаторы пред-
лагали выложить компози-
цию по образцам, в картин-
ной рамке и прижать свер-
ху стеклом, получая инте-
ресную и яркую текстуру ри-
сунка. Единовременно инте-
рактивная зона вмещала не-
сколько человек.

Проверить меткость и по-
тренировать навыки сборки 
автомата Калашникова пред-
лагали педагоги центра «По-
двиг». Лазерный тир пред-
ставлял из себя стол с обору-
дованием и расположенную 
в нескольких метрах мишень 
в виде экрана для проектора. 

Давали лазерный макет пи-
столета Макарова, попадания 
которого по беспроводному 
каналу фиксировало специ-
альное, небольшое устройст-
во, стоящее на столе. Мишень 
выводилась на белый экран 
с помощь проектора, даль-
ность регулировали разме-
ром цели.

Елена развернула целый ат-
тракцион – мобильный пла-
нетарий. Шатер чудес – это 
специальный шатер для прос-
мотра сферического изо-
бражения внутри. Надувной 
объект рассчитан на 30 де-
тей и занял половину зала с 
зеркалами. Картинку на те-
му космоса воспроизводил 
специальный проектор на бе-
лоснежном купольном потол-
ке конструкции. Путешест-
вие в мезозойскую эру, гор-
ки, полеты, короткие мульти-
ки и многое другое. Площад-
ка впервые работала на яр-
марке и пользовалась особой 
популярность у посетителей.

Любовь подготовила кон-
тактную зоовыставку и пред-
лагала всем желающим по-
держать в руках паука-птице-
еда и мадагаскарских тарака-
нов. Любителям традицион-
ной живности дали возмож-
ность пообщаться с кроликом 
Стрелкой, хорьком Корне-
ем, ящерицей и мышами. Па-
раллельно выставки, зоологи 
проводили сбор помощи для 
живого уголка. Досуговая зо-
на находилась у выхода вто-
рого этажа и собрала вокруг 
себя непроходимую стену из 
желающих прикоснуться к 
питомцам Детского экологи-
ческого центра.

Фото автора
Дмитрий бУЛыГИН 
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на страже закона

Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

ПрИреВНОВАЛ И зАрезАЛ

Ольским межрайонным след-
ственным отделом СУ СК России 
по Магаданской области завер-
шено расследование уголовно-
го дела по обвинению 42-летнего 
колымчанина в совершении пре-
ступления, предусмотренного ч. 
3 ст. 30, ч. 1 ст. 105 УК РФ (покуше-
ние на убийство).

По версии следствия, в ночное 
время 23 сентября 2024 года, на-
ходясь в квартире одного из до-
мов на улице Набережной се-
ла Гадля, приревновав свою со-
жительницу, высказал в адрес 
26-летнего знакомого угрозы со-
вершения убийства и нанес ему 
один удар ножом в область груд-
ной клетки. При попытке потер-
певшего убежать из квартиры, 
нанес ему еще один удар ножом 
в шею. Молодой человек смог 
скрыться и обратился за помо-
щью.

В ходе следствия обвиняемому 
избрана мера пресечения в виде 
домашнего ареста.

Следствием собран достаточ-
ный объем доказательств, в связи 
с чем уголовное дело направлено 
прокурору для утверждения об-
винительного заключения и пе-
редачи в суд.

ХОТеЛА кУПИТь ЦВеТы

Вчера в полицию Магадана 
по факту кибермошенничества 
обратилась девушка, которая рас-
сказала, что в одном из мессенд-
жеров обнаружила объявление о 
продаже цветов. Она связалась с 
продавцом и перечислила почти 
шесть тысяч рублей на указан-
ный ей банковский счет. Однако 
после перевода связь прервалась, 
а товар так и не был получен.

Следователем городского отде-
ла полиции возбуждено уголов-
ное дело по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 2 ст. 
159 УК РФ (мошенничество). Мак-
симальная санкция – лишение 
свободы на срок до пяти лет.

ТрОйНОе УбИйСТВО

Собранные первым отделом по 
расследованию особо важных дел 
СУ СК России по Магаданской об-
ласти доказательства признаны 
достаточными для вынесения 
присяжными заседателями вер-
дикта о виновности 40-летнего 
магаданца, обвиняемого в совер-
шении преступлений, предусмо-
тренных п. п. «а», «д», «ж», «з», «к» 
ч. 2 ст. 105 УК РФ (убийство трех 
лиц, с особой жестокостью, совер-
шенное группой лиц по предва-
рительному сговору, из корыст-
ных побуждений, с целью скрыть 
другое преступление) и п. «в» ч. 3 
ст. 158 УК РФ (кража, совершенная 
группой лиц по предварительно-

му сговору, в крупном размере).
Присяжными заседателями 

признано доказанным, что под-
судимый 1984 года рождения сов-
местно с соучастником 1990 го-
да рождения, уголовное дело в 
отношении которого рассмотре-
но в отдельном производстве, из-
за ранее неоднократно имевших-
ся конфликтных ситуаций на по-
чве незаконного оборота нарко-
тиков со знакомым 1989 года ро-
ждения решили заманить его в 
безлюдное место, где под угро-
зой применения охотничьего ог-
нестрельного оружия заставить 
его переоформить на них авто-
мобиль, а после совершить его 
убийство, чтобы скрыть следы 
преступления.

Несмотря на заранее опреде-
ленное место встречи в районе 
старых хозяйственных построек 
в городе Магадане, 5 марта 2023 
года потерпевший совместно со 
своими знакомыми, 27-летним 
мужчиной и 26-летней женщи-
ной, приехал в квартиру по ме-
сту жительства одного из фигу-
рантов, расположенную в доме 
10 по улице Береговой в поселке 
Снежный города Магадана. В хо-
де общения и употребления ком-
панией алкоголя и наркотиче-
ских средств 32-летний фигурант 
дела, действуя во исполнение сов-
местного с соучастником умысла 
на убийство и из личной непри-
язни к прибывшему, произвел 
в него один выстрел, после че-
го дважды выстрелил в свидете-
ля совершенного преступления – 
его товарища. От полученных ог-
нестрельных ранений потерпев-
шие скончались на месте. После 
этого мужчины решили устра-
нить еще одного свидетеля – на-
ходившуюся в квартире подругу 
погибших.

Совместно разработав план 
очередного преступления, в ночь 
с 7 на 8 марта 2023 года соучаст-
ники под вымышленным пред-
логом привезли жертву в аквато-
рию бухты «Гертнера» Охотско-
го моря, где сделали отверстие во 
льду, подтащили туда девушку 
и с силой затолкали ее под воду, 
не давая выбраться, в том числе 
удерживая ее голову под водой 
найденной здесь же палкой, при-
чиняя ей особые мучения и стра-
дания, пока не наступила смерть 
последней от утопления.

Тела убитых мужчин также 
были вывезены из квартиры и со-
крыты подо льдом в бухте Герт-
нера.

После совершенных убийств 
соучастники похитили принад-
лежащий одному из погибших 
автомобиль стоимостью 902 ты-
сячи рублей и предприняли ме-
ры по его продаже.

Подготовила Наталья МИФТАХУТДИНОВА

Тактико-специальное учение
УФСБ России по Магаданской области сообщает

Оперативным штабом в 
Магаданской области про-
ведено тактико-специаль-
ное учение по пресечению 
террористического акта на 
объекте воздушного тран-
спорта.

27 ноября 2024 г. оператив-
ным штабом в Магаданской 
области на территории пгт. 
Сокол проведено тактико-
специальное учение по пре-
сечению террористического 
акта на объекте воздушного 
транспорта.

В мероприятии приняли 
участие сотрудники регио-
нальных УФСБ, УМВД, Управ-
ления Росгвардии, УФСИН, ГУ 

МЧС, ЦССИ ФСО, СУ СК, Служ-
бы в г. Магадане ПУ ФСБ Рос-
сии по восточному арктиче-
скому району, Пожарно-спа-
сательного центра, военного 
комиссариата Магаданской 
области, АО «Аэропорт Мага-
дан» и органов исполнитель-
ной власти Магаданской об-
ласти.

По замыслу учения услов-
ные террористы произвели 
подрыв взрывного устрой-
ства на взлетно-посадочной 
полосе аэропорта Магадан 
(Сокол) имени В. С. Высоцко-
го, вследствие которого про-
изошло возгорание самолета, 

а также осуществили поджог 
в помещении дежурной ча-
сти аэропорта. Один из пре-
ступников был задержан со-
трудниками линейного от-
дела полиции при попытке 
покинуть здание аэропорта, 
двое других скрылись в од-
ной из квартир жилого до-
ма пгт. Сокол и удерживали 
двух человек в качестве за-
ложников.

Руководителем оперативно-
го штаба – начальником УФ-
СБ России по Магаданской об-
ласти был условно введен ре-
жим контртеррористической 
операции. В обстановке, мак-
симально приближенной к бо-
евой, проведены совместные 
мероприятия по поиску и ней-
трализации условных терро-
ристов, освобождению залож-
ников.

По результатам учения вы-
работаны решения по даль-
нейшему совершенствованию 
мер профилактики и проти-
водействия террористическим 
угрозам на территории Мага-
данской области.

Пресс-служба УФСб россии 
по Магаданской области

Оружейная азбука
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

В очередном выпуске ру-
брики «Оружейная Азбука» 
рассказываем о правилах 
транспортирования ору-
жия.

В силу статьи 25 Федераль-
ного закона от 13 декабря 
1996 г. № 150-ФЗ «Об оружии 
правила транспортирования 
оружия определяются Пра-

вительством Российской Фе-
дерации.

В свою очередь, в соответ-
ствии с пунктом 77 Правил 
оборота гражданского и слу-
жебного оружия и патронов 
к нему на территории РФ, 
утвержденных постановле-
нием Правительства РФ от 21 
июля 1998 г. № 814, граждане 

осуществляют транспорти-
рование оружия по террито-
рии России в количестве не 
более 5 единиц и патронов 
не более 1000 штук на осно-
вании разрешений или ли-
цензий Росгвардии.

Транспортирование при-
н а д л е жа щ е г о  г р а ж д а -
нам оружия осуществляет-
ся в чехлах, кобурах или спе-
циальных футлярах, а так-
же в специальной упаковке 
производителя оружия, при 
этом оружие должно нахо-
диться в разряженном состо-
янии отдельно от патронов.

Выбирая транспорт, кото-
рым планирует передвигать-
ся гражданин с принадлежа-
щим ему оружием, необхо-
димо заранее ознакомиться с 
установленными для данно-
го вида транспорта правила-
ми провоза багажа.

В следующем выпуске по-
говорим о хранении оружия 
несколькими владельцами, 
проживающими совместно.

Пресс-служба 
Управления росгвардии 
по Магаданской области
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о спорт!

Я хочу, чтобы они были еще лучше…
Интервью со старшим тренером по хоккею Александром Кабаненым

В нашей области в хоккей 
играют уже более полувека, 
наряду с футболом, боксом и 
лыжными гонками это один 
из самых популярных видов 
спорта на колыме. У истоков 
игры стояли тренеры-общест-
венники, которые вдохновля-
ли энтузиазмом и бескорыст-
ным служением любимому 
делу других. Играли на дворо-
вых площадках, магаданский 
хоккей вышел именно оттуда. 
До шайбы гоняли по льду мяч. 
Гость нашего интервью сегод-
ня – старший тренер по хок-
кею Александр кАбАНеН.

– Александр, расскажите 
о своем знакомстве со спор-
том в целом.

– Ну, наверное, мое первое 
знакомство произошло, как и 
у любого молодого мальчика, 
который любил сначала вид 
спорта, следя за ним по теле-
визору. Потом так произошло, 
что я учился в 14-й школе, и у 
нас рядом со школой была пло-
щадка. И каждый раз, выходя с 
уроков, я шел, и она так краси-
во освещалась, что прям горе-
ла. И в один прекрасный день 
стало так интересно, что я ре-
шил пойти наконец-то и по-
смотреть. Ну, а когда посмо-
трел, так получилось, что в ито-
ге задержался на 28 лет в этом 
виде спорта и до сих пор здесь. 
Но сейчас уже как тренер и на-
ставник стараюсь для детей 
выступать. Вообще, я работаю 
как со взрослыми, так и с деть-
ми. Но если говорить про де-
тей, то это, конечно, отдельная 
тема, потому что когда ты при-
ходишь заниматься хоккеем с 
детьми, то посвящаешь обуче-
нию себя полностью. Ты забы-
ваешь обо всем и пытаешься 
им передать какую-то, может 
быть, частичку себя. Нет, я не 
хочу показать им то, что умею, 
я хочу, чтобы они были еще 
лучше. Любой, наверное, тре-
нер об этом мечтает.

Что касается самого тре-
нировочного процесса, у нас 
еще года полтора-два назад 
на Парковой в Ледовом Двор-
це, конечно, были проблемы, 
потому что нам приходилось 
делить спортивные часы и са-
му ледовую площадку с фи-

гуристами. А теперь, с появ-
лением спорткомплекса Пре-
зидентский у нас развязались 
руки, и мы можем, грубо гово-
ря, детям давать другие совер-
шенно упражнения, которые 
по стандарту будут нам помо-
гать уже в играх.

– Сколько времени Вы уже 
занимаетесь тренерской де-
ятельностью?

– Тренерской деятельнос-
тью я занимаюсь недолго, 
где-то в районе пяти лет, при-
чем начинал я со взрослых – 
это была команда аэронави-
гации. Они создали коман-
ду, у них были межведомст-
венные соревнования, и я был 
приглашен их потренировать. 
Мне так это понравилось, что 
я решил, что мне нужно по-
вышать свою квалификацию. 
Стал учиться в нашем СВГУ на 
факультете физической куль-
туры и по окончании обуче-
ния получил высшее образо-
вание. И, наверное, это все-та-
ки судьба, что на тот момент 
были сложности с тренера-
ми, и ко мне обратился наш 
директор Дмитрий Панченко 
с предложением попробовать 
поработать с детьми. Конеч-
но, ему огромная благодар-
ность, потому что моя жизнь 
разделилась с того момента 
на до и после, потому что ра-
бота с детьми, как я уже го-
ворил, это новая жизнь. У нас 
сейчас в спортшколе очень 
хороший тренерский состав, 
довольно-таки квалифициро-
ванный. Приехали ребята с 
Башкирии, есть с Уфы парень, 
достаточно такой грамот-
ный тренер, а так же тренер 
из Санкт-Петербурга. У нас 
даже сейчас на данном эта-
пе есть отдельно тренер для 
вратарей. Не всякая спортив-
ная школа в России может по-
хвастаться тем, что у них есть 
свой тренер вратарей.

– Вы сейчас занимаетесь 
детьми. как мотивируе-
те ребят на соревнованиях, 
чтобы результат был наи-
лучшим?

– Давайте начнем с то-
го, что командный вид спор-
та в Магадане, да и любой ко-
мандный вид спорта, он бо-

лее тяжелый, потому что та-
кого количества людей, детей, 
чтобы собрать состав имен-
но одного определенного воз-
раста, это для нас очень тя-
жело. И мы стараемся как-то  
перераспределять детей, что-
бы младшие более-менее за-
нимались с более старшими и 
находили в себе какие-то си-
лы бороться с ними на рав-
ных. И это и есть некая моти-
вация, чтобы ребенок видел, 
тренируясь со старшими, что-
бы к ним тянуться.

– А если обратить внима-
ние именно на взрослый 
хоккей, на ночную лигу, на-
пример. расскажите нем-
ножко об этом, что это вооб-
ще такое?

– Ночная лига у нас в ре-
гионе уже существует поряд-
ка, наверное, 10-11 лет. У нас 
есть региональный пред-
ставитель, Павел Ильенко, ко-
торый занимается организа-
цией соревнований. В прин-
ципе, он идейный вдохнови-
тель и поэтому ему отдель-
ная благодарность, потому 
что он из маленького количе-
ства людей пытается все рав-
но выжать больше. Я называю 
наш взрослый хоккей «спор-
том энтузиастов», потому что 
он держится исключительно 
на людях, которые действи-
тельно болеют всей душой за 
этот вид спорта, которые пы-
таются собрать свои коман-
ды, которые пытаются их как-
то выставить на соревнова-
ния... У нас этих команд бук-
вально 6-7. И я бы, пользуясь 
случаем, хотел бы все-таки 
отметить некоторых людей – 
это Алексей Земелев, который 
собирает команду «Крылья» 
на протяжении, наверное, 15 
лет, это Олег Тарасов с коман-
дой «Модерн Машинери». Так 
же есть сейчас относительно 
молодая команда «Система», 
под руководством Прусакова 
Сергея. Если бы не эти ребя-
та, у нас бы вообще в Магада-
не была плачевная ситуация с 
хоккеем.

– расскажите немного о 
прошедших соревнованиях.

– Давайте начнем с детских 
выездов. Наши ребята и тре-
нера выезжали в Республи-
ку Башкортостан на золотую 
шайбу (16+). Сейчас есть та-
кой модный формат – 3х3. От-
личается от настоящего хок-
кея тем, что в нем игра прохо-
дит в формате не 5х5. Сейчас 
все идет к тому, чтобы хок-
кей был более зрелищный, и 
потому его сделали немнож-
ко меньше. Они играют на по-
луплощадке и, соответственно, 
быстрее движения, быстрее за-

бивают голы. И вот наши дети 
2011-2012 года, в составе ко-
манды «Рыси» ездили на эти 
старты. И из 32 команд они за-
няли 8 место. Мы, конечно, не 
можем похвастаться гранди-
озным результатом, но, как 
сказали наши коллеги из дру-
гих городов, тренера и ком-
ментаторы, что это очень дос-
тойный результат для дальне-
восточного хоккея, потому что 
в этих соревнованиях участ-
вовали команды со всех угол-
ков страны. У нас в группе, до-
пустим, было 9 команд и мы 
вышли из группы со второго 
места. Затем попали, конечно, 
на сильных ребят из, по-мое-
му, Рязанской области и, к со-
жалению, в упорнейшей борь-
бе проиграли. Но по итогу мы 
заняли восьмое место, что для 
нас очень хороший результат.

Что касается взрослого хок-
кея, то по итогу региональ-
ного розыгрыша ночной хок-
кейной лиги мы формиру-
ем всегда сборную Магада-
на. Она называется сборная 
«Морского Торгового Порта», 
или «Морпорт». И на базе этой 
команды мы добираем лю-
дей из других команд и едем 
на всероссийский этап. Если 
брать историю наших прош-
лых поездок, то мы начина-
ли наш путь еще в 2021 году. 
Поехали тогда и как настоя-
щие, наверное, любители, за-
няли последнее место. Но мы 
не расстраивались и решили, 
что будем тренироваться еще 
больше, так как нас этот ре-
зультат не устраивал. Начали 
тренироваться, готовиться и 
получилось так, что в следую-
щий раз уже заняли из 32 ко-
манд 16 место. Золотая сере-
дина, как говорится. Но и это 
нас не устроило. После дли-
тельных тренировок уже на 
новой базе спорткомплекса 
Президентский мы поехали и 
заняли 6 место. В принципе, 
мы довольны, но не планиру-
ем останавливаться. Мы хо-
тим все-таки быть как мини-
мум в призерах, и как любой 
спортсмен хотим победить.

– Александр, как попасть 
именно к Вам на трениров-
ки и кто может это сделать?

– Наша спортивная школа 

номер 4 базируется в ДК «Ме-
таллист». На втором этаже у 
нас находится администра-
ция спортивной школы, где 
любой ребенок, либо родитель 
ребенка, может с 5 лет прийти 
в школу, заполнить заявление, 
принести справку от педиа-
тра, где, соответственно, напи-
сано, что ребенок может зани-
маться спортом и его зачисля-
ют в группу. Группы идут по 
возрастанию: сначала они по-
падут к одному тренеру, ко-
торый занимается с опреде-
леннной возрастной категори-
ей, потом к следующему и т. д. 
А что касается взрослого хок-
кея, то мы ждем любого люби-
теля, который хочет и который 
готов. Мы рады любому наше-
му новому товарищу на ледо-
вой арене, поэтому рады всем.

– Александр, что для Вас 
спорт?

– Спорт для любого спор-
тсмена – это жизнь. А для нас, 
для тренеров, спорт является 
одной из составляющих даже 
большей части жизни.

– Спасибо большое за ин-
тересную беседу. Алек-
сандр, пожелайте что-ни-
будь нашим зрителям и чи-
тателям.

– Я хотел бы пожелать на-
шим зрителям и читателям, 
чтобы каждый человек, так как 
у нас спортивный блог, нашел 
себя в спорте, пусть даже это 
будет не спорт высших дости-
жений. Ведь все должны зани-
маться как минимум физкуль-
турой и поддерживать свое 
здоровье. Я бы хотел побла-
годарить редакцию «Вечерне-
го Магадана» за то, что Вы во-
обще обратили внимание на 
наш вид спорта, потому что 
очень долгое время у нас был 
такой информационный ваку-
ум и о нас никто не говорил. И 
только после открытия шикар-
нейшего объекта стали, навер-
ное, более медийные. Поэтому 
хочется выразить огромную 
благодарность руководителю 
спорткомплекса Президент-
ский Максиму Владимирови-
чу, который идет на все наши 
просьбы и который включает-
ся во все наши пожелания. Ог-
ромная благодарность ему.

Вячеслав Мирзаев
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Суд или медиация
Что лучше выбрать для решения семейного спора

Семейные споры и конфлик-
ты, в том числе по разделу 
имущества, определению ме-
ста проживания детей и ха-
рактера их встреч с родствен-
никами, вполне могут быть 
разрешены и во внесудебном 
порядке. Более того, это даже 
желательно, учитывая специфи-
ку отношений между супруга-
ми, бывшими супругами, роди-
телями или родственниками ре-
бенка.

По словам адвоката Екатери-
ны Демченко, в последние годы 
существенно увеличилось коли-
чество бракоразводных процес-
сов. Чаще всего доверители об-
ращаются за консультацией на 
пике эмоций. «Высокий эмо- 
циональный фон отключает ра-

циональное мышление и это 
делает переговорный процесс 
сложным. В процессе консуль-
тации, и при построении стра-
тегии, я всегда делаю акцент на 
том, что, если есть возможность 
для диалога, ее лучше использо-
вать. При обращении в суд быв-
шим супругам придется нести 
затраты на оплату услуг адвока-
та, госпошлины, затраты на су-
дебные экспертизы, терять вре-
мя (средний срок разбиратель-
ства в суде составляет год) и 
главное – терять эмоциональ-
ные ресурсы. Договориться без 
обращения в суд в разы выгод-
нее. Это экономит эмоциональ-
ные ресурсы, денежные средства 
и, главное, время. Если стороны 

в остром конфликте и не могут 
договариваться, я всегда пред-
лагаю пройти медиацию. Для 
успешной медиации важно со-
гласие бывших супругов на про-
цедуру и желание договаривать-
ся. Результат медиации лучше 
заверять нотариальным согла-
шением», – пояснила юрист.

Адвокат Галина Гузаева добав-
ляет: «Работая много лет с се-
мейными спорами, я все боль-
ше стала убеждаться в том, что 
по многим вопросам сторонам 
сначала следует обратиться за 
помощью к юристу, нотариу-
су или медиатору. Ввиду нераз-
витости института медиации в 
России, люди просто не знают, 
что есть посредник, который по-
может разрешить их ситуацию. 
Отсутствие популяризации это-
го института на должном уров-
не приводит к тому, что люди 
идут в суд и там уже судья раз-
решает их вопрос. Но такой под-
ход не всегда оправдывает ожи-
дания и средства. Не может по-
сторонний человек разрешить 
вопрос, с кем будут жить дети, 
как лучше общаться с детьми и 
т. д. Такого рода вопросы требу-
ют глубинного изучения пробле-
мы и понимания взаимоотноше-
ний в семье. Поэтому, отвечая на 
вопрос, что лучше суд или меди-
ация, я с уверенностью могу ска-
зать, что лучше медиация. Я ви-
жу перспективу в ведении обяза-
тельной медитации для семей-

ных споров».
Адвокат Денис бУЛыГИН 

также уверен, что медиация или 
заключение мирового соглаше-
ния на любой стадии раздела 
имущества в бракоразводном 
процессе всегда выгоднее, чем 
судебное разбирательство. Сто-
роны пытаются прийти к ком-
промиссу, избежав многочи-
сленных издержек, связанных с 
последствиями проведения раз-
дела имущества в суде. «Доста-
точно обратить внимание на 
громкий процесс по разводу Та-
тьяны Ким и Владислава Бакаль-
чука. Его последствия лучше все-
го говорят нам, что надо прихо-
дить к компромиссу, считаться с 
позицией другой стороны, а не 
идти по пути конфликта, особен-
но с привлечением лиц, за дей-
ствия которых уже и сами сто-
роны бракоразводного процесса 
ответственности не несут», – от-
мечает юрист.

Кандидат юридических наук 
Оксана Филачева полагает, что 
только тогда, когда очевидно, что 
стороны не могут договориться 
с помощью профессионально-
го медиатора или сами, следу-
ет обращаться в суд. В то же вре-
мя найти человека, который гра-
мотно проведет переговоры по 
мирному урегулированию спо-
ров, бывает очень непросто. По-
тенциальный медиатор должен 
совмещать знания юриспруден-
ции и психологии, а также иметь 

очень большой опыт работы по 
данной категории дел. Но сейчас 
медиаторов в России становится 
больше и лучше потратить вре-
мя на поиск переговорщика, чем 
обращаться в суд, искать и нани-
мать адвоката, месяцами ждать 
результатов судебного разбира-
тельства, не говоря уже об эмо-
циональных последствиях суда 
для человека.

Юрист Сергей бОЧАрОВ уточ-
няет: «В процессе медиации сто-
роны могут прийти к консенсусу 
и выработать приемлемые пути 
разрешения имеющихся проти-
воречий. Суд практически всег-
да сопряжен не только с больши-
ми временными и финансовы-
ми затратами, но и с ощущени-
ем перехода конфликта в пико-
вую фазу. Родители ребенка, ко-
торые судятся между собой из-за 
определения места его житель-
ства, или бывшие супруги, деля-
щие в суде совместно нажитое 
имущество, уже вряд ли смогут 
сохранять нормальные отноше-
ния. Медиация позволяет если не 
остаться друзьями, то сохранить 
вполне нужный в таких ситуа-
циях нейтралитет между людь-
ми, которые еще вчера были од-
ной семьей. В этой связи, без-
условно, стоит отдать предпоч-
тение медиации в плане разре-
шения семейных споров и кон-
фликтов между бывшими су-
пругами».

Ольга Игнатова

Задаток при покупке недвижимости
Что нужно знать

Чтобы юридически грамот-
но оформить любую сделку с 
недвижимостью, следует за-
ранее ознакомиться с нюанса-
ми этого процесса. При выборе 
квартиры или, например, офиса 
для покупки не хочется, чтобы 
понравившийся объект кто-то 
перехватил. При этом часто по-
являются ситуации, когда сдел-
ку приходится откладывать на 
некоторый срок? Например, для 
получения одобрения ипотеки.

Сбор документов может затя-
нуться, но нужный вам вариант 
можно зарезервировать, оста-
вив задаток. Он дисциплиниру-
ет все стороны сделки. Прода-
вец снимает объявление с про-
дажи, а покупатель, в свою оче-
редь, обязуется приобрести пон-
равившееся помещение. При на-
рушении условий одной из сто-
рон провинившаяся – теряет от-
данные деньги.

Что такое задаток при 
покупке недвижимости

Задаток – это деньги, которые 

покупатель передает продавцу 
как доказательство намерения 
приобрести недвижимость. Сто-
ит помнить, что передавать до 
сделки финансовые средства по-
купатель вовсе не обязан. Одна-
ко и владелец помещения в этом 
случае вправе искать новых при-
обретателей его недвижимости. 
Поэтому участники сделки под-
крепляют свои намерения фи-
нансовым обеспечением.

«Помимо базовых сведений, 
включаемых в любой документ, 
подтверждающий заключение 
двусторонней сделки (даты за-
ключения, данных сторон), в со-
глашении о задатке фиксирует-
ся предмет основного договора, 
который должен быть заключен 
в будущем, срок его заключения, 
условия, на которых он должен 
быть заключен, сведения о пере-
данном задатке, а так же крайне 
важный момент, который делает 
юридически задаток задатком, – 
ответственность стороны, укло-
нившейся от заключения сдел-

ки, – говорит частнопрактику-
ющий юрист Мария ФеДОТО-
ВА. – В частности, если сделка 
не была заключена по вине поку-
пателя – задаток остается у про-
давца, если по вине продавца, то, 
соответственно, продавец дол-
жен возвратить сумму задатка 
в двойном размере. В случае не-
соблюдения данного правила (об 
ответственности) судебная пра-
ктика определяет такой платеж в 
счет оплаты, как аванс, даже если 
он формально назван задатком».

Что нужно проверить 
до передачи задатка

Что проверить перед переда-
чей задатка? Здесь можно посо-
ветовать только одно: проверять 
максимально все, что можно 
проверить на этапе подготовки, 
считает юрист по недвижимо-
сти Татьяна МАТАСОВА.

«Обязательно запросите у про-
давца онлайн-сведения из Еди-
ного госреестра недвижимости 
(ЕГРН) на недвижимость, кото-
рые он может получить бесплат-

но в течение двух минут на сай-
те госуслуг», – говорит эксперт.

По собственнику:
– банкротное и предбанкрот-

ное состояние продавца;
– судебные дела;
– исполнительные производ-

ства;
– задолженности по комму-

нальным платежам;
– не входит ли продавец в спи-

ски террористов.
По объекту:
– наличие арестов;
– наличие запретов и ограни-

чений;
– задолженности по комму-

нальным платежам.
как правильно оформить 

договор задатка при 
покупке недвижимости

Передача задатка за недвижи-
мость закрепляется докумен-
тально. Сам документ может 
иметь название «договор о за-
датке» либо «соглашение о за-
датке».

С точки зрения законодатель-

ства смысл договора в том, что в 
случае срыва сделки по вине по-
купателя деньги остаются у про-
давца, а при вине продавца – за-
даток возвращается покупателю 
в двойном размере.

Договор о задатке должен обя-
зательно содержать следующую 
информацию:

– паспортные данные и ФИО 
участников сделки;

– непосредственное указание в 
обеспечении чего или за что вно-
сится задаток с перечислением 
наименования недвижимости, 
ее адреса и сути предстоящей 
сделки – покупка, основные ус-
ловия предстоящей сделки;

– общую сумму задатка;
– указание, что в общую цену 

объекта задаток входит;
– общая цена недвижимости;
– период действия задатка.
При этом передача финансов 

может быть зафиксирована в до-
кументе соглашения или в от-
дельной расписке.

Светлана Филиппова
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Уносят здоровье три ошибки
Врачи назвали самый опасный источник высокого сахара

При сахарном диабете 
человеку нужно изменить 
образ жизни. Есть несколько 
ключевых моментов. Первый 
касается питания. Следует 
убрать из рациона не только 
чистый сахар, но и все рафи-
нированные углеводы. К ним 
относится, например, еда, 
приготовленная из белой му-
ки. Такая пища способствует 
повышению сахара в крови.

Материал об этом подготовил 
официальный канал федераль-
ного проекта «ЗдравКонтроль» 
совместно с Пушкинской кли-
нической больницей им. проф. 
Розанова В. Н. Минздрава Мос-
ковской области.

Отмечается, что среди 
блюд при высоком сахаре 
рекомендуются супы на сла-
бом бульоне, нежирные сор-
та мяса и рыбы. Среди круп 
названы овсянка, пшено, пер-
ловка. Подойдут гречка и бу-
рый рис. С фруктами и яго-
дами надо быть аккуратнее, 
ограничив сладкие виды.

«Больные сахарным ди-
абетом должны научить-
ся считать хлебные едини-
цы, контролировать свой вес. 
Исключаются все рафини-
рованные углеводы», – под-
черкнули специалисты.

Кроме того, важно поддер-
живать физическую актив-

ность (регулярные прогулки, 
езда на велосипеде, неслож-
ные упражнения) – чем боль-
ше человек сидит на одном 
месте, тем хуже. Также ре-
комендуется уделить особое 
внимание уходу за ногами. 
При сахарном диабете челове-
ку стоит отказаться от тесной 
обуви и изделий с грубыми 
краями и неровными швами. 
Терпеть дискомфорт нельзя. О 
появлении мозоли, поврежде-
ниях или боли в области сто-
пы необходимо своевременно 
сообщить специалисту. Такие 
меры помогут свести к мини-
муму риски осложнений.

Оксана Грибанова

Дефицит витаминов
Диетолог объяснила, чем 
опасен отказ от молока

Отсутствие молока в ра-
ционе может привести к 
проблемам. Об этом aif.ru 
заявила кандидат медицин-
ских наук, врач-диетолог, 
старший научный сотрудник 
ФИЦ питания и биотехноло-
гии Наталья Денисова.

Отказ от молочных про-
дуктов может привести к 
недостатку белка и амино-
кислот, дефициту витами-
нов группы В, магния, калия, 
фосфора и кальция. Эти эле-
менты делают кости проч-
ными, поддерживают нерв-
ную систему, снижают арте-
риальное давление.

Также при отказе от моло-
ка ухудшается настроение и 
падает работоспособность, 
так как молоко – природ-
ный эндорфин, который сти-
мулирует выработку гормо-
нов радости, успокаивает и 
помогает хорошо спать.

«Если мы каждый день 
употребляем 2-3 порции мо-
лочных продуктов, то мо-
жем быть уверены, что того 
же кальция нам в пище хва-
тает», – отмечает эксперт.

Перед отказом от молока и 
молочных продуктов реко-
мендуется проконсультиро-
ваться с врачом.

Распознать на ранней стадии
Врачи рассказали, что может спровоцировать инсульт и как его предотвратить

Предотвратить инсульт 
можно, если больше дви-
гаться, есть здоровую еду 
и обладать хорошим чув-
ством юмора, которое по-
может свести к минимуму 
стресс и эмоциональные пе-
регрузки. Об этом «РГ» рас-
сказал врач-реаниматолог, 
основатель компании дистан-
ционных медицинских осмо-
тров «Предрейсовый» Сергей 
Виноградов.

Он пояснил, что стресс при-
водит к повышенному давле-
нию и сбою в работе вегето-
сосудистой системы. А сидя-
чий образ жизни все это толь-
ко усугубляет. Именно поэто-
му возраст пациентов с ин-
сультом сегодня молодеет. В 
их числе оказываются люди 
от 25 до 40 лет.

Для профилактики инсуль-
та Виноградов также реко-
мендовал регулярно контр-
олировать уровень сахара и 
холестерина в крови и высы-
паться.

В числе основных факторов, 
которые могут спровоциро-
вать возникновение инсуль-
та, – гипертоническая бо-
лезнь, атеросклероз, сахарный 
диабет, нарушения свертыва-
емости крови, говорит врач-
невролог «Московских цент-
ров МРТ» Евгений Пахомов. 
По его словам, инсульт се-
годня случается в среднем у 
500 человек на 100 тысяч на-
селения. В крупных городах 
статистика обычно хуже, что 
связано с малоподвижным 
образом жизни, низким ка-
чеством сна, курением, в том 

числе электронных сигарет. У 
людей после 55 лет риск ин-
сульта возрастает, потому что 
сосуды теряют эластичность, 
в них формируется больше 
холестериновых бляшек, под-
черкнул он.

Распознать инсульт на ран-
ней стадии, отмечает Пахо-
мов, можно по внезапной го-
ловной боли, ухудшению зре-
ния, неуверенной походке, 
чувству онемения в области 
лица, руки или ноги. Также у 
человека появляются трудно-
сти с речью, он с запинками 
произносит простую фразу. 
Врач также обратил внима-
ние, что 43 % пациентов с ин-
сультом переживают микро-
инсульт за неделю до обшир-
ного инсульта. При этом, ми-
кро-инсульт может сопрово-
ждаться такими же симпто-
мами, но в более легкой фор-
ме.

Невролог АО «Медицина» 
(клиника академика Ройтбер-
га) Галина Чудинская расска-
зала, что легко определить 
инсульт можно по методи-
ке «УДАР». Буква «У» в этом 
слове означает улыбку. «По-
просите человека улыбнуться. 
Если одна сторона лица опу-
щена, это может быть сим-
птомом инсульта», – гово-
рит она. Буква «Д» – это дви-
жение. Теперь попросите под-
нять обе руки. Если одна рука 
слабее другой или совсем не 
поднимается, то это тоже тре-
вожный знак, отмечает врач. 
Буква «А» в слове «УДАР» – 
артикуляция. Если у человека 
нарушена речь, это повод для 

срочной госпитализации. По-
этому следующая буква «Р» – 
это решение, которые вы 
должны принять, а именно – 
немедленно вызвать скорую 
помощь.

Чудинская обратила вни-
мание, что до приезда врачей 
необходимо уложить постра-
давшего так, чтобы его голова 
была слегка приподнята (при-
мерно на 30 градусов), что 
поможет уменьшить нагруз-
ку на мозг. «Ни в коем слу-
чае не давайте еду, воду или 
лекарства – это может усу-
губить состояние, особенно 
если нарушены функции гло-
тания», – сказала она. Также 
необходимо отметить время 
появления первых признаков, 
чтобы передать эту информа-
цию врачам.

По ее словам, ключевое зна-
чение имеет так называемое 
«терапевтическое окно» – 
первые 3-4,5 часа сразу после 
начала проявления симпто-
мов. За это время тромболи-
тические препараты восста-
навливают кровообращение 
при ишемическом инсуль-
те. В случае геморрагическо-
го инсульта, когда разрыва-
ется сосуд и происходит кро-
воизлияние в мозг, может по-
требоваться хирургическое 
вмешательство. Однако что в 
одном, что в другом случае 
ключевую роль играет ско-
рость оказания первой помо-
щи, от которой напрямую за-
висят шансы на выздоровле-
ние и восстановление.

До 70 % пациентов с инсуль-
том могут восстановиться до 

определенного уровня функ-
циональности, но это зависит 
от многих факторов, включая 
степень повреждения мозга и 
скорость оказания помощи, 
уточнила гериатр, главный 
врач ГЦ «Сениор Групп» Али-
са Готина. Она подчеркнула, 
что важно сразу же начать ре-
абилитацию, которая может 
занять от нескольких месяцев 
до нескольких лет и ни в коем 
случае не заниматься самоле-
чением.

Между тем, невролог и 
врач функциональной диаг-
ностики Европейского меди-
цинского центра (ЕМС) Ма-
рина Митюкова назвала бо-
лее расширенную версию ме-
тодики «УДАРа» для опреде-
ления признаков инсульта – 
«BEFAST».

В ней «В» – это balance, ба-
ланс. Человек с подозрени-
ем на инсульт теряет коорди-
нацию движений, может воз-
никнуть головокружение или 
головная боль.

«E» – eyes, глаза. У челове-
ка возникают нарушения зре-
ния в виде двоения или выпа-
дения поля зрения (часть про-
исходящего вокруг не видно).

«F» – face, лицо. Также про-
сим улыбнуться – лицо будет 
несимметричным, уголок рта 
опущен.

«A» – arms, конечности. 
Слабость или отсутствие дви-
жения в конечностях с одной 
стороны, либо только в руке 
или ноге.

«S» – speech, речь. Затруд-
нение воспроизведения речи, 
невнятная речь.

«T» – time, время. Вызвать 
скорую необходимо как мож-
но скорее. Чем больше време-
ни пройдет от появления пер-
вых симптомов, тем больше 
нейронов погибнет. И у па-
циента будет меньше шансов 
получить эффективное лече-
ние.
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было мучи-
тельно больно за бесцель-
но потраченное время? 
Мы всегда подскажем, ку-
да сходить и чем заняться 
в нашем городе.

кИНОТеАТр «ГОрНяк»

Что выбрать из множест-
ва фильмов и как не пропу-
стить действительно инте-
ресное кино? Чтобы спра-
виться с этими задача-
ми было проще, мы пред-
лагаем вам краткий анонс 
фильмов, представлен-
ных в кинотеатре «Горняк» 
(проспект Ленина, 19).

«Один день в Стамбуле» 
(16+)

До 11 декабря в прокате 
кинотеатра фильм «Один 
день в Стамбуле» (16+). 
Жанр: комедия.

«Четверо друзей прилета-
ют в Стамбул, чтобы про-
вести выходные на яхте их 
приятеля – бизнесмена Ва-
дима. Но сразу по приле-
те выясняется, что он умер. 
Помощник Вадима пред-
лагает помянуть босса на 
уже забронированной ях-
те во время прогулки по 
Босфору. Скорбное меро-
приятие объединяет дав-
них друзей Вадима. Герои 
шутят, закусывают, вспо-
минают всех девушек Ва-
дика. Всплывают и не са-
мые приятные воспомина-
ния… Ясно одно: он повли-
ял на жизнь каждого из со-
бравшихся. Проделав путь 
длиной в целый день и ве-
дя разговоры длиной в це-
лую жизнь, компания узна-
ет, что смерть друга – не 
самое худшее, что случи-
лось с ними за сегодня», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«Приключения Паддин-
гтона 3» (6+)

До 18 декабря в прока-
те кинотеатра фильм «При-
ключения Паддингтона 3» 

(6+). Жанр: фэнтези, коме-
дия, детектив, приключе-
ния, семейный.

«Паддингтон и семей-
ство Браунов отправля-
ются на Родину медве-
жонка – в дремучее Пе-
ру! Однако на месте ока-
зывается, что любимая те-
тушка Люси по таинствен-
ной причине сама отпра-
вилась в путешествие. Те-
перь все семья пускается в 
захватывающее приключе-
ние вслед за ней по рекам, 
лесам и горным пикам ог-
ромной Амазонии», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«МУЛьТ в кино. Выпуск 
№ 176. Удивительные от-
крытия» (0+)

До 27 декабря в прока-
те кинотеатра мультфильм 
«МУЛЬТ в кино. Выпуск 
№ 176. Удивительные от-
крытия» (0+). Жанр: муль-
тфильм.

«В новом выпуске «МУЛЬТ 
в кино» Кеша решает стать 
фотографом, Катя и Эф уз-
нают много интересного 
про письменность, Морена 
и Несмеяна попадают к бо-
лотному королю, кошечки 
и собачки строят снежный 
замок, а Волшебная кухня 
научит печь карельские пи-
рожки – калитки», – сооб-
щает kinomagadan.ru.

«О рОДИНе. О МУжеСТВе. 
О СЛАВе» (12+)

10 декабря в 15.00 в Ма-
лом зале Центра культуры 
(проспект Карла Маркса, 
35) состоится познаватель-
ная программа «О Родине. 
О Мужестве. О Славе» (12+), 
посвященная Дню Героев 
Отечества – памятной да-
те в России, которая отме-
чается ежегодно 9 декабря.

Это день – дань высо-
чайшего государственного 
и общественного уважения 
к тем, кто удостоен самых 
почетных государственных 

наград – званий Героев Со-
ветского Союза, Российской 
Федерации, орденов Славы 
и Святого Георгия.

В программе:
• Интерактивная беседа 

об истории праздника;
• Рассказ о героях ма-

лой Родины, их подвигах 
и вкладе в историю нашей 
страны.

Вход свободный.
Дополнительная  ин -

формация по телефону: 
8(914)851-04-42.

«АВТОСТОПОМ ПО 
МАГАДАНУ» (6+)

6 декабря в 11.00 в Мага-
данской областной библи-
отеке имени А. С. Пушки-
на (пр-кт. Карла Маркса, д. 
53/13) начнется игра «Авто-
стопом по Магадану» (6+).

Игрокам предстоит вы-
яснить, к какому недоразу-
мению привела ошибка ги-
дрографов, где лежит древ-
нейший громовый камень, 
как выглядит сиводушка 
и зачем собирали мягкую 
рухлядь. Они увидят че-
тыре метра императорско-
го металлолома и магадан-
скую петлю Мебиуса, по-
считают, сколько в сумме 
составляют «девять соро-
ков и пять соболей» и раз-
гадают тайны маута, тын-
зяна и пальмы.

С помощью смекалки, ло-
гического мышления и яр-
кого воображения участ-
ники узнают больше о ма-
леньком городе с большой 
судьбой. Телефон для спра-
вок: +7 (4132) 61-70-61 (доба-
вочный 330).

ФеСТИВАЛь «яГеЛь» (12+)

14 декабря в Молодеж-
ном центре «Вышка» прой-
дет новогодний фестиваль 
«Ягель» (12+). Это отлич-
ная возможность провес-
ти время весело и с поль-
зой: большой маркет изде-
лий ручной работы, мас-
тер-классы, живая музыка 
и уютный фудкорт. Вход 
свободный, а для тех, кто 
решит добавить немного 
фантазии и прийти в кар-
навальном костюме в сти-
ле праздника, – приятный 
бонус: 5 % скидка или по-
дарок от участников мар-
кета.

Приходите за атмосфе-
рой, оригинальными по-
дарками, новыми идеями 
и, конечно, за хорошим на-
строением.

Начало в 12.00.

редакция «ВМ»

Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ЧеМПИОНАТ ДАЛьНеГО 
ВОСТОкА

25-28 ноября в г. Артеме со-
стоялся Чемпионат Дальне-
го Востока по пауэрлифтин-
гу (троеборье, троеборье клас-
сическое) (16+). В соревнова-
ниях приняли участие около 
100 спортсменов из 8 регионов 
ДФО.

Команду Магаданской обла-
сти представили 8 спортсме-
нов и 2 тренера, которые по 
итогам выступлений в дис-
циплине «троеборье» прине-
сли команде 5 золотых, 4 сере-
бряных и 1 бронзовую медали, 
а также две золотые медали в 
командных зачетах.

Жукова Оксана и Щукина 
Снежана стали чемпионками в 
своих весовых категориях, Ру-
денко Арина и Лисьих Елена – 
серебряные призеры.

Среди мужчин чемпионами 
стали Арбузов Федор и Сущан-
ский Антон, Петухов Антон и 
Лунев Алексей заняли вторые 
места.

Арбузов Федор – абсолют-
ный чемпион соревнований, 
Щукина Снежана – бронзовый 
призер в абсолютном зачете и 
выполнение норматива масте-
ра спорта России.

В командном зачете женская 
и мужская сборные команды 
Магаданской области также 
завоевали золото.

В последний день соревнова-
ний наши спортсмены высту-
пили в дисциплине «троеборье 
классическое».

Результат:
– Руденко Арина – серебро;
– Жукова Оксана и Сущанский 

Антон – бронзовые призеры.
Итого по результатам высту-

пления на чемпионате ДФО в 
дисциплинах «троеборье» и 
«троеборье классическое» ко-
манда Магаданской области 
завоевала 13 личных и 2 ко-
мандных медали.

СИЛьНейшИе ТеННИСИСТы

В Хабаровске состоялся за-
ключительный 4 этап Команд-
ного Кубка Дальневосточно-

го федерального округа по на-
стольному теннису (12+). Его 
участниками стали сильней-
шие теннисисты из 10 регио-
нов Дальневосточного феде-
рального округа и Донецкой 
Народной Республики. Спор-
тсмены из ДНР выступали в 
одной команде с хабаровчана-
ми – «Дальний Восток и Дон-
басс вместе».

В финальном этапе лучшей 
женской командой стала сбор-
ная Хабаровского края, у муж-
чин победу одержала коман-
да Амурской области. Женская 
команда Магаданской области 
заняла 3 место, мужчины – 10 
место.

Обладатели главного трофея 
определялись по итогам всех 
четырех этапов Кубка Дальне-
го Востока. И здесь среди жен-
ских команд победительница-
ми стали спортсменки Мага-
данской области. Наша муж-
ская сборная заняла 6 место в 
общем зачете из 18 команд.

НОВый ЛИЧНый рекОрД

Чемпионат России по пла-
ванию на «короткой воде» в 
Санкт-Петербурге (16+) подо-
шел к концу, в нем приняли 
участие 900 спортсменов.

Иван Кожакин – серебря-
ный призер Чемпионата Рос-
сии на дистанции 50 м брасс 
(16+). В последний день сорев-
нований, в финальном заплы-
ве, Иван проплыл дистанцию 
за 25.96 сек., что позволило ему 
занять 2 место.

Это новый личный рекорд 
нашего спортсмена! Впервые 
он преодолел рубеж 26 сек., и 
это 7 результат в мире в этом 
сезоне!

Чемпионом вновь стал Ки-
рилл Пригода из Санкт-Петер-
бурга (25.65 сек), бронза у Жи-
галова Александра (Кемеров-
ская обл.) – 26.40 сек.

Самое главное, что эти стар-
ты дали возможность веду-
щим спортсменам страны ото-
браться на Чемпионат мира 
(16+), который пройдет с 10 по 
15 декабря в столице Венгрии.



215 декабря
2024 года

ВМ
№ 49

вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
УВеЛИЧеНИе шТрАФОВ зА 
УПОТребЛеНИе АЛкОГОЛя
В Госдуму поступил законо-

проект об увеличении штрафов 
за употребление алкоголя в об-
щественных местах, а также за 
курение в неположенном месте. 
Авторами документа выступи-
ла группа сенаторов и депутатов, 
сообщает «РГ».

По оценке инициаторов, ны-
нешний административный 
штраф за указанные деяния в 
размере от 500 до 1 500 рублей 
незначителен и не работает в 
должной мере. Он не пересма-
тривался с 2013 года. Предлагае-
мый диапазон штрафов при пер-
вом нарушении – от 1 тыс. до 3 
тыс. руб. Также предлагается вве-
сти штраф за повторное наруше-
ние – от 4 тыс. до 5 тыс. руб. В 
случае принятия норм они кос-
нутся и появления в обществен-
ных местах в состоянии опьяне-
ния.

Авторы привели информацию 
МВД РФ, согласно которой за три 
года на транспортных объектах 
зафиксировано более 500 ты-
сяч нарушений запрета курения, 
около 280 тысяч случаев распи-
тия спиртных напитков и 160 ты-
сяч случаев нахождения в состо-
янии опьянения.

ОбязАТеЛьНАя МАркИрОВкА

Продолжается поэтапное вве-
дение обязательной маркиров-
ки в различных товарах. Так, с 1 
декабря стартует обязательная 
маркировка консервов из рыбы 
и морепродуктов. А производи-
тели и импортеры пива и сла-
боалкогольных напитков в кегах 
обязаны будут направлять в си-
стему «Честный знак» информа-
цию о вводе в оборот напитков в 
кегах, сообщает «РГ».

Маркировка станет обязатель-
ной для консервированной про-
дукции из рыбы, водных беспоз-
воночных, водных млекопитаю-
щих и других водных животных, 
водорослей и других водных ра-
стений. Их производители и им-
портеры должны с 1 декабря на-
носить коды маркировки на свои 
товары и передавать в систему 
«Честный знак» сведения о вводе 
их в оборот. Если консервы были 
произведены или ввезены в стра-
ну до 1 декабря 2024 года, то про-
давать их без кодов маркировки 
можно до окончания срока год-
ности.

При этом глава Росрыболов-
ства Илья Шестаков считает, что 
обязательная маркировка рыб-
ной продукции не отразится на 
ее цене.

Маркировка призвана бороть-
ся с нелегальной продукцией. В 
Россельхознадзоре неоднократно 
обращали внимание на то, что 
производители нередко подме-
няют в своих консервах дорогую 
рыбу дешевой – например, вме-
сто дорогой сайры кладут сарди-
ны и сельдь.

СВИДАНИя С бЛИзкИМИ
Осужденные, которые нахо-

дятся в следственных изоляторах 
(СИЗО), получили возможность 
встречаться с близкими. Не нако-
ротке. Соответствующие нормы 
вступают в силу 20 декабря, со-
общает «РГ».

Как объяснил председатель 
правления Ассоциации юристов 
России Владимир Груздев, изме-
нения закрепили право на сви-
дания с родственниками для 
осужденных к лишению свобо-
ды, которые были переведены в  
СИЗО из исправительных учре-
ждений для участия в следст-
венных действиях или в судеб-
ном разбирательстве по друго-
му процессу. «Также предусма-
тривается возможность замены 
свидания телефонным разгово-
ром», – пояснил председатель 
Правления АЮР.

«ТреВОжНый ЧеМОДАНЧИк»
Россиянам, проживающим в 

тех регионах страны, где при-
родные катаклизмы являются 
частым явлением, а также вели-
ка вероятность возникновения 
вооруженных конфликтов, луч-
ше заранее собрать все необхо-
димое на случай возникновения 
чрезвычайной ситуации, сооб-
щает «РГ».

«Так называемый «тревожный 
чемоданчик» поможет автоном-
ному существованию человека 
в экстремальных ситуациях», – 
отметили в МЧС.

В ведомстве подчеркнули, что 
такой «чемоданчик» будет неза-
меним, если поблизости не ока-
жется воды, еды и крыши над го-
ловой.

Специалисты советуют пра-
вильно собирать все необходи-
мое на случай ЧС.

Сверху и в карманы рюкза-
ка следует положить предметы 
первой необходимости (аптеч-
ку, нож, фонарик и так далее). На 
дно – сменное белье.

Для защиты вещей от влаги ре-
комендуется использовать ваку-
умные пакеты с зажимом.

«Тревожным чемоданчиком» 
называют базовый набор вещей 
для выживания в экстремальных 
ситуациях до прибытия спасате-
лей или эвакуации из зоны ЧС.

редакция «ВМ»

Из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в Улан-Удэ 
Снегурочка получила 6 лет 
колонии за мошенничест-
во, житель забайкалья поте-
рял почти 100 тысяч рублей 
на желании разводить стра-
усов, в благовещенске аф-
риканские студенты слепи-
ли снеговика и жительница 
поселка в Хабаровском крае 
продала чужую квартиру.

СНеГУрОЧкА–МОшеННИЦА

Суд города Улан-Удэ вынес об-
винительный приговор житель-
нице бурятской столицы. Моло-
дая женщина в декабре 2023 го-
да занималась мошенничест-
вом под видом сказочной Сне-
гурочки, сообщает «РГ».

В предновогодние дни был 
повышенный спрос на услуги 
аниматоров в образе Деда Мо-
роза и Снегурочки, женщина 
разместила лживые объявления 
об оказании таких услуг.

«Для того, чтобы создать лож-
ные впечатления у покупателей, 
а также сформировать у потер-
певших устойчивые доверитель-
ные отношения к себе, подсуди-
мая Д. самостоятельно изгото-
вила товарные чеки и приобре-
ла у неустановленного лица пе-
чать с оттиском индивидуаль-
ного предпринимателя. Таким 
образом, более 30 потерпевших 
совершили заказы у подсуди-

мой Д.», – сообщили в пресс-
службе Октябрьского суда г. 
Улан-Удэ.

Суд в итоге назначил ей на-
казание в виде 6 лет лишения 
свободы, отбывать наказание 
мошенница будет в колонии 
общего режима.

ХОТеЛ рАзВОДИТь 
СТрАУСОВ

Мошенники обманули жи-
теля Краснокаменска Забай-
кальского края под предлогом 
продажи страусов. Желая ис-
полнить свою мечту, мужчи-
на отдал аферистам около 100 
тысяч рублей, сообщает «РГ».

Как сообщили в полиции ре-
гиона, в дежурную часть обра-
тился 52-летний мужчина. Он 
рассказал, что обнаружил в 
интернете объявление о про-
даже британских страусов, ко-
торых давно мечтал самосто-
ятельно разводить. Низкая це-
на не смутила забайкальца – 
в качестве предоплаты за во-
семь птиц он перевел «про-
давцу» 60 тысяч рублей.

Затем аферисты убедили 
мужчину приобрести специ-
альный корм для страусов, ко-
торый они также якобы были 
готовы доставить. Всего за ме-
сяц мошенники под различ-
ными предлогами похитили у 
краснокаменца более 95 тысяч 
рублей.

СЛеПИЛИ СНеГОВИкА

Студенты Амурской государ-
ственной медицинской акаде-
мии из стран Африки впервые 
увидели огромное количество 
снега, впечатлились зрелищем 
и решили слепить снеговика, со-
общает «РГ».

Местом для упражнений в 
непривычном для себя про-
цессе третьекурсники выбрали 
детскую площадку за студенче-
ским общежитием, сообщили в 
пресс-службе вуза.

«Это было весело и незабы-
ваемо! Никогда и нигде мы не 
видели столько снега! Снеговик 
получился красивый, и жители 
домов этого района поблагода-
рили нас за работу! И мы с ра-
достью сделали фотографии на 
память», – рассказали будущие 
медики.

ПрОДАЛА ЧУжУЮ кВАрТИрУ

В Хабаровском крае проку-
ратура восстановила права по-
терпевшей от мошенничества – 
жительница Верхнебуреинско-
го района обратилась с жало-
бой на бездействие органов по-
лиции, сообщает «РГ».

Установлено, что в марте жен-
щина купила квартиру в посел-
ке Тырма за 650 тысяч рублей. 
Но вскоре выяснилось, что про-
давец не являлась собственни-
цей жилья – оно принадлежа-
ло третьему лицу. Обманутая 
жительница обратилась в по-
лицию, но по результатам про-
верки ей отказали в возбужде-
нии уголовного дела, сообщи-
ли в прокуратуре Хабаровско-
го края.

После вмешательства надзор-
ного ведомства материал пе-
редали в региональное следст-
венное управление. Возбуждено 
уголовное дело по части 3 ста-
тьи 159 УК РФ «Мошенничест-
во». Наложены аресты на бан-
ковские счета, ювелирные укра-
шения и сотовый телефон обви-
няемой.

Удлинить линию жизни – 200 000 рублей
Люди по-разному ста-

раются продлить свою 
жизнь. Кто-то тщательно 
следит за питанием, упот- 
ребляя только полезные про-
дукты, кто-то делает ставку 
на спорт… Но есть и те, кто 
пытается схитрить и обма-
нуть судьбу.

Так, в Москве теперь мож-
но удлинить линию жизни 
всего за 200 тысяч рублей, 
сообщает Лента.ру.

Операции на ладонях, ко-
торые якобы способны изме-
нить будущее, давно пользу-
ются популярностью в Япо-
нии. Но теперь и некоторые 

московские хирурги готовы 
«исправить» линии на ладо-
нях всем желающим.

Стоит отметить, что хи-
романты не поддерживают 
данную процедуру, так как 
считают, что таким образом 
можно навлечь на себя бе-
ду.

Что удивило из мира новостей за неделю
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Кибербезопасность

В рамках оперативно-
профилактического меро-
приятия «кибербезопас-
ность» оперуполномочен-
ный отдела по борьбе с 
противоправным исполь-
зованием информацион-
но-коммуникационных 
технологий УМВД рос-
сии по Магаданской обла-
сти Вера Мельник посети-
ла студентов Северо-Вос-
точного государственного 
университета.

Старший лейтенант по-
лиции рассказала о самых 
распространенны схе -
мах обмана – звонок от 
«представителей финансо-
вых организаций» и «пра-
воохранительных органов» 
с рекомендацией перево-
да средств на «безопас-
ный счет», а также проин-
формировала о взломах ак-
каунтов в мессенджерах 
с дальнейшей рассылкой 
контактам сообщений с 

просьбой одолжить деньги.
В ходе выступления спи-

кер напомнила о необхо-
димости быть вниматель-
ными, совершая покупки 
и продажи товаров на раз-
личных сайтах в интерне-
те, предостерегла от пас-
сивного заработка в сети, 
который, как правило, за-
канчивается многомилли-
онными потерями.

Вера Валентиновна ак-
центировала внимание сту-
дентов на мошеннической 
схеме, связанной с исполь-
зованием сим-карт, посту-
пивших в повторную про-
дажу. Пояснила, что ста-
рые абонентские номера 
необходимо «отвязывать» с 
различных сервисов и про-
грамм.

Акция «Кибербезопас-
ность» (12+) будет продол-
жена на всей территории 
Магаданской области.

Максим Дедов Урок мужества

Председатель Общест-
венного совета при ОМВД 
россии по г. Магадану, по-
мощник военного комисса-
ра Николай шилов провел 
очередной «Урок мужест-
ва» (12+) для курсантов Ма-
гаданского военного спор-
тивно-технического центра 
«Подвиг».

Подполковник милиции в 
отставке постоянный гость 
учреждения, принимает лич-
ное участие в патриотиче-
ском воспитании подрост-
ков. На этот раз Николай Пав-
лович рассказал о Дне мор-
ской пехоты, который отме-
чался 27 ноября, подчеркнув, 

что морская пехота – это 
особый род войск не толь-
ко Военно-морского флота, 
но и Вооруженных сил Рос-
сии. Главное ее предназначе-
ние – морской десант. «Чер-
ные береты» защищают во-
енно-морские базы как с су-
ши, так и с моря. Они умеют 
вести бой и в городе, и в рай-
оне причалов и портовых со-
оружений. За время сущест-
вования морской пехоты 113 
человек стали Героями Со-
ветского Союза и полными 
кавалерами ордена Славы и 
более 30 – Героями России.

Ребята с интересом слу-
шали лектора, а потом дол-

го его не отпускали, задавая 
различные вопросы.

Историческая справка:
27 ноября свой профес- 

сиональный праздник отме-
чают «черные береты» – во-
еннослужащие, которые со-
стоят или состояли ранее в 
рядах морской пехоты.

На законодательном уров-
не памятная дата была за-
креплена Указом Президен-
та Российской Федерации 
от 1995 года. Однако первые 
упоминания о данном ро-
де войск встречаются еще в 
XVII веке. Впервые о «мор-
ских солдатах», именно так 
этот род войск называли на 
Руси, стало известно в 1698 
году. Первое подразделение 
морских пехотинцев бы-
ло сформировано из экипа-
жа судна «Орел». На тот мо-
мент их основная задача за-
ключалась в охране торго-
вых кораблей. Однако уже 
27 ноября 1705 года указом 
Петра I был официально 
сформирован первый полк 
«морских солдат».

Анастасия Владова

Дачный вор
Оперативниками уго-

ловного розыска Отде-
ла МВД россии по горо-
ду Магадану установлено, 
что в марте ранее неодно-
кратно судимый 55-лет-
ний местный житель со-
вершил кражу имущест-
ва из дачного дома в ми-
крорайоне Солнечный. 
Злоумышленник незакон-
но проник в помещение че-
рез окно, повредив ставни, 
после чего похитил шкуру 
животного. Ущерб составил 
10 тысяч рублей. Кроме то-
го, в апреле он совершил 
кражу музыкального цент-
ра из дачного дома того же 
микрорайона.

Следователем возбу-
ждены уголовные дела по 
признакам преступлений, 
предусмотренных п. «а» ч. 

3 ст. 158 УК РФ (кража, со-
вершенная с незаконным 
проникновением в жили-
ще).

В настоящее время фигу-
рант заключен под стражу 
за ранее совершенные ана-
логичные преступления. 
Известно, что в течение че-
тырех лет мужчина прони-
кал в помещения, срезая 
или вскрывая замки. Злоу-
мышленник похищал про-
дукты, технику, одежду и 
другое имущество. Пред-
варительно установлена 
его причастность к совер-
шению свыше 14 преступ-
ных эпизодов. Общая сум-
ма ущерба – более 260 ты-
сяч рублей. Возбуждены 
уголовные дела.

кристина Гладкая

Цена доверчивости
В дежурную часть ОМВД 

россии по городу Магада-
ну с заявлением по факту 
мошенничества обрати-
лась 65-летняя жительни-
ца областного центра.

Она перечислила на сче-
та злоумышленников 250 
тысяч рублей, предполагая, 
что предотвращает мошен-
нические действия по сво-
им банковским счетам. О 
своем печальном опыте об-
щения со злоумышленни-
ками пенсионерка расска-
зала в видеообращении.

Аналогичный случай про-
изошел с 55-летним муж-
чиной. Полицейские вы-
яснили, что с ним по мес-
сенджеру связался якобы 
его бывший руководитель. 
Он убедил заявителя сле-
довать указаниям «сотруд-
ников силовых структур» и 
«Росфинмониторинга».

Доверившись «специали-
стам», колымчанин офор-
мил кредиты и перечислил 
свыше одного миллиона 

300 тысяч рублей на «без-
опасный счет».

27-летний житель горо-
да Сусуман доверился «со-
труднику финансового уч-
реждения» и перевел на 
указанные ему счета 450 
тысяч рублей. Он думал, 
что так защищает свои фи-
нансы от мошенников.

Возбуждены уголовные 
дела по признакам пре-
ступления, предусмотрен-

ного ст. 159 УК РФ (мошен-
ничество).

Внимание! Полиция пре-
дупреждает!

Ни под каким предлогом 
не производите никаких фи-
нансовых операций под дик-
товку неизвестных. Перезво-
ните своему руководителю 
и уточните информацию.

Помните, что «безопасных 
счетов» не существует!

Дарья Голикова

http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем

Фото: пресс-служба мэрии г. Магадана

В Магадане подвели итоги второго муниципального профессионального 
конкурса «Заместитель руководителя образовательной организации» (16+)

В мэрии областного центра прошло заседание 
Координационного молодежного совета

В муниципальном Центре культуры в минувшую субботу состоялась V Ярмарка досуга и творчества (6+)

В большом зале Правительства Магаданской области прошла торжественная 
церемония награждения победителей Международной премии #МЫВМЕСТЕ 2024 (12+)
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Сотрудник Детско-юношеского центра чтения провел урок мужества «Имя твое 
неизвестно, подвиг твой бессмертен» (16+) для студентов ГАПОУ «МКИ»


